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КХЛ как организация 
 

ЦСКА - неуязвимый монстр (Спорт экспресс) 
В воскресенье матчем ЦСКА - "Авангард" стартует 12-й сезон КХЛ. Армейцы, 
которые весной выиграли Кубок Гагарина, и в новом чемпионате остаются 
главным фаворитом. 

перейти к статье 

Размер коробки имеет значение (Новая газета) 
Новый сезон КХЛ снова проверит хоккей на прочность. 

перейти к статье 

КХЛ усложнила русским хоккеистам бегство в Америку. Но новый пункт 
регламента никого не остановит (Sport24.ru) 
Фокус Гаврикова и Гусева больше не прокатит.  

перейти к статье 

10 причин, почему вы не имеете права пропустить новый сезон КХЛ 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Уже в воскресенье стартует 12-й регулярный чемпионат КХЛ. За Кубок открытия 
сыграют ЦСКА и "Авангард", то есть это ремейк финала Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Возьми с собой: КХЛ автоматизировала продажу атрибутики 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Континентальная хоккейная лига совместно с компанией BMS Vending 
установила первый торговый автомат с клубной атрибутикой и сувенирами в 
общей зоне Шереметьево, на очереди другие московские аэропорты.  

перейти к статье 

50 лучших хоккеистов КХЛ. Григоренко - первый, Капризов - второй (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
"СЭ" представляет свою версию 50 сильнейших хоккеистов лиги. 

перейти к статье 

Эрик О'Делл: "В КХЛ хоккей очень высокого уровня. Получаю 
удовольствие от работы здесь" (Sports.ru) 
Нападающий Эрик О'Делл поделился впечатлениями после перехода в 
магнитогорский "Металлург". 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Не только Знарок и "Спартак". 6 клубов КХЛ, которые удивят в новом 
сезоне (Чемпионат.com) 



 

 

До начала очередного чемпионата КХЛ остается совсем немного времени. Уже 
сыграны практически все предсезонные матчи, и о каждой команде лиги можно 
составить определенное представление. 

перейти к статье 

"Моряки" из ВХЛ и буйные "драконы". 5 клубов, которые вряд ли выйдут 
в плей-офф (Allhockey (allhockey.ru)) 
Перед сезоном никто не ставит на этих андердогов. Но заставят ли они себя 
уважать? 

перейти к статье 

"Не стоит ждать прогресса от "Магнитки". Вайсфельд - о Востоке КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Перед стартом сезона Леонид Вайсфельд поделился ожиданиями от топ-клубов 
и назвал главные проблемы всех команд Восточной конференции. 

перейти к статье 

Александр Пашков: "Фальстарт Минска - не сюрприз, но первую отставку 
жду скорее в Ярославле" (Russia-hockey.ru) 
О разочарованиях контрольного сезона КХЛ - олимпийский чемпион, вратарь и 
тренер, 28 августа отметивший 75-летний юбилей, для Russia-Hockey.ru.  

перейти к статье 

Борьба с чемпионским похмельем. Навстречу сезону. ЦСКА 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Став более сбалансированной и креативной командой, ЦСКА выиграл 
долгожданный Кубок Гагарина. К защите титула коллектив Игоря Никитина 
подходит с неизменным костяком и точечным усилением. 

перейти к статье 

Олимпийского чемпиона Капризова задвигают в ЦСКА перед отъездом в 
США. Вместо него играет чех (Sport24.ru) 
Но его это может сделать только сильнее.  

перейти к статье 

Минниханов: каждая игра "Ак Барса" должна быть как последняя схватка 
(Р-Спорт) 
Президент Татарстана Рустам Минниханов пожелал удачи хоккеистам 
казанского "Ак Барса" и попросил у команды самоотверженной игры в каждом 
матче. 

перейти к статье 

Генменеджер "Ак Барса": у нас большой долг за прошлый сезон (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Генеральный менеджер "Ак Барса" Рафик Якубов поделился ожиданиями от 
сезона-2019/20. 

перейти к статье 

Квартальнов - "Ак Барсу": у нас самый большой клуб, самый 
титулованный в КХЛ (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Ак Барса" Дмитрий Квартальнов выступил с речью перед 
командой перед стартом нового сезона КХЛ. 

перейти к статье 



 

 

Квартальнов пообещал, что фирменный хоккей "Ак Барса" никуда не 
денется (Р-Спорт) 
Главный тренер казанского хоккейного клуба "Ак Барс" Дмитрий Квартальнов 
сказал, что команда продолжит играть в своем привычном стиле, но в нем будут 
изменения. 

перейти к статье 

Тренер: Зарипов будет капитаном "Ак Барса" в новом сезоне КХЛ (Р-
Спорт) 
Хоккеист Данис Зарипов будет капитаном казанского "Ак Барса" в новом сезоне 
КХЛ, заявил главный тренер команды Дмитрий Квартальнов. 

перейти к статье 

"Хочется ударить так, чтобы сопернику стало больно". Брутальное 
интервью форварда "Ак Барса" (Sport24.ru) 
Артем Лукоянов - о футбольном "Спартаке", Билялетдинове и дерби Казани и 
Уфы.  

перейти к статье 

Крикунов: "Динамо" поспешило с переходом на канадскую площадку (Р-
Спорт) 
Московское "Динамо", возможно, поспешило с переходом на "канадскую" 
площадку в ледовом дворце в Петровском парке, заявил РИА Новости главный 
тренер "бело-голубых" Владимир Крикунов. 

перейти к статье 

Компания BQ стала спонсором ХК "Спартак", контракт заключен на один 
год (Интерфакс) 
Московский хоккейный клуб "Спартак" объявил о заключении партнерского 
контракта с компанией BQ. 

перейти к статье 

Майоров: интерес к ХК "Спартак" возрастет с приходом Знарка (ТАСС) 
Бывший капитан красно-белых отметил замечательную атмосферу на трибунах 
во время домашних матчей команды. 

перейти к статье 

В предверии сезона - Барыс. Кто станет звездой в этот раз? 
(Sports.ru/tribuna) 
Зарплатный бюджет "Барыса" в прошлом сезоне составил всего 631 миллион 
рублей. Для сравнения зарплатный бюджет "Амура" 700 млн, Трактора 1 млрд, а 
Ак Барса - 2 млрд. 

перейти к статье 

Регин останется капитаном "Йокерита" в новом сезоне КХЛ (Р-Спорт) 
Датский форвард Петер Регин вновь выбран капитаном финского "Йокерита" 
перед началом нового сезона Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), 
сообщается на официальном сайте команды из Хельсинки. 

перейти к статье 

Вудкрофт сравнил предсезонку "Динамо" Мн с благоустройством двора 
возле дома (Чемпионат.com) 



 

 

Главный тренер минского "Динамо" Крэйг Вудкрофт подвел итоги предсезонной 
подготовки. 

перейти к статье 

Минское "Динамо" - худший клуб КХЛ по итогам предсезонных матчей 
(Чемпионат.com) 
Минское "Динамо" стало худшей командой межсезонья среди клубов 
Континентальной хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Обзор дня: Стоит ли ждать сенсаций от "Спартака" Знарка в этом сезоне? 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Финский форвард Теэму Пулккинен вернется в минское "Динамо" 
(Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", финский нападающий Теэму Пулккинен 
продолжит карьеру в минском "Динамо". Ранее финский форвард заключил 
просмотровый контракт со швейцарской "Лозанной". 

перейти к статье 

Богдан Потехин перешел в "Куньлунь" (Чемпионат.com) 
Российский нападающий Богдан Потехин перешел в "Куньлунь Ред Стар", 
сообщает пресс-служба Континентальной хоккейной лиги. Соглашение носит 
двусторонний характер и рассчитано на один сезон. 

перейти к статье 

"Трактор" выменял у московского "Динамо" защитника Сергиенко 
(Sport24.ru) 
Защитник Юрий Сергиенко продолжит карьеру в "Тракторе". Об этом сообщает 
пресс-служба клуба. 

перейти к статье 

Форвард Рыбаков подписал контракт с "Нефтехимиком" (Р-Спорт) 
Нижнекамский хоккейный клуб "Нефтехимик" на своем официальном сайте 
сообщил о подписании одностороннего контракта на один сезон с нападающим 
Александром Рыбаковым. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе времени начала матча 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе времени начала хоккейного 
матча Чемпионата Молодежной хоккейной лиги - Первенства России по хоккею 
среди юниоров до 21 года сезона 2019/20 по обоюдному согласию участвующих 
команд. 

перейти к статье 



 

 

"Мой кумир не Гашек, а Сергей Бобровский!" Самый крутой по сюжету 
матч на Кубке мира мы увидели вчера (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Обозреватель "Матч ТВ" рассказывает обо всем, что произошло в шестой 
игровой день Кубка мира среди молодежных команд "Сириус".  

перейти к статье 

Скотт Лэнгер: "Уровень соперников на Кубке мира выше, чем мы 
представляли" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Главный тренер сборной Северо-Американской хоккейной лиги Скотт Лэнгер 
пообщался с пресс-службой МХЛ о своем первом визите в Россию, популярности 
молодежного хоккея в США, своих любимых игроках и уровне соперников на 
Кубке мира "Сириус".  

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
Агент: "Думаю, вопрос перехода Бурдасова в НХЛ должен решиться 
сегодня-завтра" (Sport24.ru) 
Шуми Бабаев, агент нападающего Антона Бурдасова, прокомментировал 
новость о том, что переговоры по переходу его клиента в "Филадельфию" 
провалились. 

перейти к статье 

Бурдасов может не доехать до НХЛ. Но у него есть три варианта в России 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Где в итоге окажется лидер "Салавата"? 

перейти к статье 

Разное 
 

Канадский хоккеист Паре: хочу получить белорусский паспорт и сыграть 
на ЧМ (Р-Спорт) 
Канадский форвард минского "Динамо" Франсис Паре сообщил, что хочет 
получить белорусский паспорт и сыграть за сборную Белоруссии на чемпионате 
мира по хоккею. 

перейти к статье 

Патриарх Кирилл: победы хоккеистов оказывают доброе воздействие на 
народ (РИА Новости) 
Патриарх Московский и всея Руси Кирилл встретился в храме Христа Спасителя 
с представителями хоккейного клуба ЦСКА, которым пожелал своей жизненной 
позицией нести "проповедь слова Божия", сообщает пресс-служба предстоятеля. 

перейти к статье 

СКК "Петербургский" смогут снести, заменив другим "петербургским" 
проектом (ИА Regnum) 
Массовый пикет состоялся на проспекте Юрия Гагарина в Московском районе - 
горожане выступили против предлагаемой "реконструкции" комплекса, а также 
застройки зеленой зоны вокруг СКК. 

перейти к статье 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

ЦСКА - неуязвимый монстр (Спорт экспресс, Москва, 30 августа 2019) 
В воскресенье матчем ЦСКА - "Авангард" стартует 12-й сезон КХЛ. Армейцы, 
которые весной выиграли Кубок Гагарина, и в новом чемпионате остаются 
главным фаворитом 
ХОККЕЙ УСТУПАЕТ ФУТБОЛУ 
Турнир длиной в восемь месяцев без крутой интриги едва ли не худшее, что 
может быть в профессиональном спорте. Испытание даже для самых преданных 
фанатов. Очередной сезон КХЛ видится не просто днем сурка с неизменной 
парой-тройкой прежних фаворитов. Все еще хуже, чем было раньше, а ведь 
сейчас только август! 
Обычно лето является временем больших надежд. Обновленные составы, 
амбициозные планы, свежие маркетинговые решения, красивые обещания и 
совершенное равенство в девственно чистой таблице. Ни для одной команды 
еще ничего не потеряно. Однако реальность хватает за горло безудержных 
мечтателей крепко и без вариантов. Интрига очередного сезона КХЛ еле дышит 
и заключается всего в одном предложении. Что невероятного должно случиться, 
чтобы ЦСКА не выиграл второй подряд Кубок Гагарина? 
Нынешнее лето поставило под сомнение устоявшийся постулат о том, является 
ли КХЛ самой прогрессивной лигой на постсоветском пространстве. Российский 
футбол может еще долго проигрывать в каких-то деталях типа судейства, 
статистики, видео и прочего. Но сейчас бессмысленно отрицать, что РПЛ 
находится на подъеме: небывалое количество зрелищных матчей, мощные 
трансферы, хорошая посещаемость, появление новых имен, острейшая 
конкуренция в верхней части таблицы. 
Возможно, что через пару месяцев все поменяется, продолжатся судейские 
скандалы и "убитые" погодой поля похоронят все очарование от великолепного 
старта сезона. На данный момент турнир, где самый богатый клуб в минувшем 
сезоне выиграл чемпионат впервые за пять лет, в интриге точно превосходит 
КХЛ на голову. "Зенит" в межсезонье потратил на одного только Малкома в 
районе 40 миллионов евро. Эта сумма плюс-минус составляет зарплатный фонд 
хоккейного ЦСКА вместе с премиальными. Однако никто не даст сейчас 
надежной гарантии, что петербуржцы снова станут первыми. 
ЦСКА СТАЛ ТОЛЬКО СИЛЬНЕЕ 
Хотелось бы утверждать то же самое и по отношению к КХЛ. К сожалению, для 
этого нет очевидных поводов. Чемпион по-прежнему находится на пике 
возможностей, сохранил всех лидеров, которые в силу своего возраста способны 
еще прибавить (Капризов, Григоренко, Сорокин, Окулов и другие), вернул из НХЛ 
защитника уровня сборной Киселевича и выменял у "Ак Барса" одного из 
сильнейших легионеров Секача. 
Можно вспомнить, что прошлой весной будущему обладателю титула в плей-
офф потрепали нервы "Динамо" и СКА. С тех пор ни одна из топ-команд, которых 
принято причислять к претендентам на чемпионство, сильнее не стала. 
Петербуржцы с головой ушли в перестройку, лишившись нескольких ключевых 
игроков - Гусева, Шестерки на, Дацюка, Гаврикова. "Магнитка" основательно, 
пусть и бессистемно заку пилась новичками, но, как показывают предсезонные 
матчи, от унылого и малоэффективного стиля игры никуда не ушла. Работа 
главного тренера Йозеф Яндач по-прежнему вызывает вопросы, а Мозякин в 



 

 

свои 38 лет объективно не способен тащить на своих плечах команду, как 
раньше. 
Канадский эксперимент "Локомотива", доставшего из нафталина главного 
тренера Крэйга Мактавиша, и странная политика "Салавата Юлаева", где все 
держится на гении легионеров, пока не позволяют увидеть в этих командах 
серьезных соискателей на Кубок Гагарина. После прошлого сезона 
присутствовала уверенность, что сможет и дальше прогрессировать "Авангард". 
С учетом тяжелой травмы ведущего центрфорварда Зернова "Ястребы" в 
лучшем случае топчутся на месте. Новички Войнов и Андригетто внушают 
оптимизм, но для того, чтобы сделать качественный шаг вперед, этого для 
команды явно недостаточно. 
Получается, что превосходство армейцев над остальными претендентами 
слишком велико. Уступить титул они, наверное, могут, если их, как в 
позапрошлом плей-офф, накроет эпидемия свинки, гриппа или чего-то еще. 
 Глубина состава позволяет безболезненно пережить потерю двух-трех 
ключевых хоккеистов из-за травм. Все это заставляет вспомнить о сезоне-2016-
17, когда Олег Знарок вместе со СКА вынес в плей-офф всех оппонентов в одну 
калитку. Даже тогда у петербуржцев был равный претендент в лице ЦСКА. 
Москвичи по дополнительным показателям стали первыми в регулярном 
чемпионате, но в Кубке Гагарина, эмоционально выхолощенные под диктатом 
Дмитрия Квартальнова, вылетели от "Локомотива". Сейчас команда Игоря 
Никитина выглядит неуязвимым монстром без слабых мест. 
ЖДЕМ ПОТОЛОК ЗАРПЛАТ 
Больших сенсаций в КХЛ давно не было, поэтому прошлогоднее выступление 
"Автомобилиста", который выиграл регулярку на "Востоке", было воспринято 
почти как чудо света. В поисках позитива приходится обращаться к зарубежным 
примерам. Новый главный тренер "Спартака" Олег Знарок, рассуждая о целях 
команды на сезон, упомянул эн хаэловский "Сент-Луис". "Музыканты" в середине 
прошлого чемпионата мучились на дне таблицы, но в итоге сенсационно 
выиграли Кубок Стэнли. Представить аналогичную ситуацию в КХЛ тяжело даже 
под воздействием сильно действующих препаратов. 
Глобально, концептуально и финансово лига может выиграть через год, когда 
будет введен жесткий потолок зарплат. Остаются сомнения, что российские 
клубы-олигархи добровольно станут вести себя как потомственные 
интеллигенты и охотно встанут рядом вместе с условными "Нефтехимиком" и 
"Северсталью". Царство обетованное ждет КХЛ только в 2020 году, поскольку 
нынешний сезон мало чем будет отличаться от последних. Сейчас придется жить 
по старым правилам. Зато на новых площадках. 
В высшей степени сомнительная идея перехода на узкие коробки подается как 
борьба за зрелищность. Большее, чем раньше, количество бросков и силовых 
приемов еще не делают хоккей смотрибельнее. Без индивидуально сильных 
игроков, которых хватает в НХЛ, но мало в России, велика вероятность, что на 
площадках КХЛ будет царить примитивизм. Налицо попытка компенсировать 
падающий из-за отъезда звезд уровень турнира динамикой, интенсивностью и 
агрессией. Вероятно, что мы увидим более содержательный аналог АХЛ, 
лишенный индивидуальности и молодых талантов. 
ЗНАРОК - ГЛАВНАЯ ИНТРИГА 
Селекция даже богатых клубов смотрится скромно. За исключением "Авангарда" 
ни одной новой фигуры со звездным потенциалом. Речь о швейцарце 
Андригетто. Молодежь? В межсезонье по-крупному обратили на себя внимание 
всего несколько юниоров. Интересный нападающий Амиров стал лучшим 
снайпером "Салавата Юлаева" с пятью шайбами. Ему обязаны дать шанс во 



 

 

втором звене по ходу регулярного чемпионата. Форвард Дорофеев может 
пробиться в ведущие тройки "Магнитки". Прибавляет ярославец Денисенко, 
блиставший на последнем молодежном чемпионате мира. А вот 
талантливейший Подколзин, вероятно, получит крохи игрового времени в 
основном составе СКА. 
Хочется верить в лучшее и ждать от предстоящего сезона каких-то удивительных 
открытий. Скорее всего, все снова сведется к наблюдению за локальными 
интригами. Их предостаточно. Сможет ли отдохнувший Олег Знарок сделать из 
"Спартака" грозу фаворитов? Заставит ли "Салават" своей игрой снова 
задаваться риторическим вопросом об увольнении Николая Цулыгина? 
Владимир Ткачев зажжет в СКА, как и в контрольных матчах, и станет достойным 
преемником Никиты Гусева? Способен Павел Дацюк в свои 40-отыграть без 
проблем сезон и вытянуть "Автомобилист" к новым вершинам? Чем обернется 
для Казани ставка на Дмитрия Квартальнова? Обернется ли неудачей второй год 
работы Боба Хартли в "Авангарде"? 
Наверное, все эти интриги - не самый плохой расклад для того, чтобы уделять 
время КХЛ не только в плей-офф, но и во время регулярного чемпионата чаще, 
чем по большим праздникам. Однако от ведущей спортивной лиги России 
хочется большего. 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

Размер коробки имеет значение (Новая газета, Москва, 30 августа 2019) 
Новый сезон КХЛ снова проверит хоккей на прочность 
Осень уже на пороге, и уже начинается хоккей - игра, призванная скрашивать нам 
долгие осенние и зимние вечера концентрированным многоцветьем красок и 
эмоций. В далеких южных странах таких вечеров не бывает, поэтому им и хоккей 
не особо нужен. А нам, северянам, он просто необходим. 
Хоккей приходит, и это хорошо. Каким он на этот раз приходит - другой вопрос, 
не сильно располагающий к восторженным ожиданиям. Этому есть объяснение 
- в России, а частично в нескольких сопредельных странах хоккейная жизнь вот 
уже 12-й год определяется Континентальной хоккейной лигой. Организацией 
большой, с очень специфическим руководством и ярко выраженным 
газпромовско-питерским акцентом, который она и не думает скрывать, а даже 
очень этим гордится. Нет, конечно, не враги хоккея там засели, совсем даже 
наоборот - большие любители и почитатели, просто свою миссию они видят 
через особую призму. 
С тех пор как руководство лиги пять лет назад обрело законченный вид и была 
объявлена эра невиданного прогресса вкупе с созданием базового клуба 
национальной сборной, российский хоккей добился одного единственного 
титула. Олимпийского, но, в сущности, подаренного нам прагматично-глупым 
решением руководства НХЛ, которое закрыло своим игрокам дорогу на 
Олимпиаду. Сейчас тоже, оглядываясь на сезон прошедший, хвастаться особо 
нечем: титул чемпионов мира упустила сборная, собравшая сильнейший за 
новое столетие состав. На вопрос, при чем тут КХЛ, отвечу: кто по сути 
заправляет хоккеем, тот и должен отвечать. Не случайно пост главного тренера 
национальной сборной принадлежит главному тренеру СКА и передается "по 
наследству" второй раз подряд - от Олега Знарка к Илье Воробьеву, от Ильи 
Воробьева к Алексею Кудашову. Не Федерация же хоккея, прости господи, 
осуществляет подобные рокировочки. 
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ЦСКА под крылом "Роснефти" тоже дозволено больше, чем другим. Вот "армия" 
и диктует моду, пять лет подряд непременно выходя в финал Кубка Гагарина и 
взяв три титула на двоих. Ничего, пожалуй, не изменится и на этот раз, просто 
СКА в связи с большими потерями в рядах (Гусев, Дацюк, Гавриков, Шестеркин) 
может взять небольшую передышку, ну а сохранивший состав действующий 
чемпион свое вряд ли упустит. Восточные гранды могут на что-то надеяться, но 
все помнят печальный опыт плей-офф-2019 с финальным противостоянием 
"Авангарда" с ЦСКА, когда подмосковные сибиряки (омичи с прошлого года 
базируются в Балашихе) уступили всухую. 
Равенством сил, которое так долго вынашивает руководство КХЛ, пока и не 
пахнет. Собственно, более или менее одинаковые возможности для всех клубов 
- это то главное, что наша лига должна была взять у "старшей сестры", 
заокеанской НХЛ. Разговоры ведутся каждый год и даже подкрепляются 
декларациями, однако реальные дела прямо противоречат намерениям. А 
почему в хоккее должно быть иначе, чем в стране? 
В прошлом году проблему неравенства придумали решать простым 
ретушированием, заменив трехочковую систему подсчета баллов за победу 
двухочковой. Эта мера должна была уплотнить турнирную таблицу регулярного 
чемпионата, сделав разрыв между богатыми и бедными менее вызывающим. По 
сути же ничего не изменилось. 
Нынче по пути "возьми у НХЛ лучшее" пошли еще дальше, и помог в этом нашим 
реформаторам президент Международной федерации хоккея Рене Фазель. Под 
занавес своего правления "друг Рене" решил войти в историю сменой размера 
европейской площадки (30 на 60) на канадскую (26 на 60, хотя собственно в 
Северной Америке длина на метр больше). В весьма неожиданной трактовке 
Фазеля маленькая площадка позволяет игрокам НХЛ "быть художниками", а 
большая этому препятствует. То, что обычно все как раз наоборот, принимавших 
историческое решение на конгрессе ИИХФ специалистов не смутило. Уже с 
весны 2020-го чемпионаты мира будут проводиться в канадском формате арены. 
Противники нововведения принадлежат, как считается, к уходящему поколению, 
для которого понятие "умный комбинационный хоккей" еще что-то значит. 
Согласно современным тенденциям, гораздо важнее динамика, интрига, 
зрелищность, что легче проявляется на узких площадках. Дискуссии "что лучше, 
большие или маленькие" велись давно, Eвропа оставалась верной своему 
варианту, как и Северная Америка - своему. Возникавшие при переходах 
проблемы вполне успешно преодолевались американскими и европейскими 
сборными, причем всемогущей НХЛ до европейских споров вообще не было 
никакого дела. 
Замечу одно: пожалуй, Рене Фазель со товарищи, а за ними и КХЛ поторопились. 
Пока клубы не приговорены к исполнению, но раз переход для сборных 
обязателен, то у нас решили, что деваться некуда, пора. Фазель весьма 
эмоционально объяснил смену вех: "Я много смотрел НХЛ в этом году, это 
невероятно - скорость, техника, мозги. Ради будущего, ради художников из НХЛ 
мы просто обязаны играть на маленьких площадках!" 
Правда, упускается из виду одна деталь: в НХЛ собраны сливки мирового хоккея. 
Там достаточно много игроков, умеющих быстро думать и соображать в условиях 
ограниченного пространства и времени, что действительно дает порой 
потрясающий эффект и повышает зрелищность. Но, во-первых, далеко не всегда 
- и за океаном хватает рутинных матчей с примитивным хоккеем в стиле "бей-
беги", а во-вторых, где мы у нас найдем столько мастеров, способных "на 
носовом платке" творить чудеса? И, кстати, "умнеть" НХЛ резко начала с 
неиссякаемым притоком европейских и не в последнюю очередь российских 



 

 

мастеров. Которые воспитывались и воспитываются на ныне обруганных 
больших площадках. 
Как бы то ни было, на канадский вариант площадки уже решились шесть клубов 
КХЛ, причем "Адмирал" и "Витязь" перешли на него еще в прошлом году, и 
привлекательность "продукта" там не очень- то повысилась. Eще 11 клубов 
сменили размеры на промежуточный "финский" вариант с сужением площадки 
на два метра. И только шесть "ретроградов" по разным причинам, в том числе 
техническим, еще не сподобились на революцию. В том числе финский 
"Йокерит", представители которого в составе свободной от заокеанских звезд 
сборной Финляндии в решающих матчах чемпионата мира-2019 сенсационно 
расправились не только с российской, но и с канадской сборной. Вот и президент 
финского клуба, знаменитый Яри Курри говорит, что не все так просто, как 
видится реформаторам, что нужно "больше данных о том, как это повлияет на 
игру в Eвропе и насколько это понравится болельщикам". 
То, что игра в интеллектуальном смысле потеряет, а толкотни и травм станет 
больше, сомневаться почти не приходится. А вот что игра в связи с упрощением 
приобретет, неизвестно. Да и три вида площадок в одной лиге - явная нелепица, 
так что предстоящий сезон смело можно считать экспериментальным и 
тестовым. И какой вывод сделает КХЛ к окончанию весны, никому не известно. 
Кода должна быть оптимистичной. Да, 90 процентов сегодняшних и будущих 
наших звезд играют за океаном, но ведь и дома бывает весело, как говаривала 
героиня шварцевской сказки. Мы имеем дело с тем, что имеем, обстоятельства 
меняются не всегда в лучшую сторону, но хоккей, в чем мы не раз убеждались, 
сам по себе живуч и невероятно жизнеспособен. Eго, бывает, и так трамбуют, и 
эдак, и хвалят не за то, и ругают не за это, его прибирают к рукам такие 
драмоделы, которых и близко ко льду подпускать нельзя, его всегда готово 
подгрести под себя государство, а он упрямо не сдается, обретая вопреки всему 
полетную свободу от пут и начальственных указаний. Верю, что мы непременно 
увидим и такой хоккей тоже. 
В прошедшем сезоне сборная, собравшая сильнейший состав, упустила титул 
чемпионов мира. На вопрос, при чем тут КХЛ, отвечу: кто заправляет хоккеем, 
тот и должен отвечать 

Похожие сообщения (1): 

• Новая газета (novayagazeta.ru), Москва, 29 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

КХЛ усложнила русским хоккеистам бегство в Америку. Но новый пункт 
регламента никого не остановит (Sport24.ru, Москва, 29 августа 2019) 
Фокус Гаврикова и Гусева больше не прокатит.  
Каждый год КХЛ работает над усовершенствованием регламентов, добавляя все 
новые пункты, которые должны помочь сделать лигу более конкурентной и 
успешной. Обновленный правовой регламент был составлен 4 июля, однако 
важные изменения в нем заметили только сейчас. Касается это "лазейки", с 
помощью которой в прошлом сезоне Никита Гусев и Владислав Гавриков уехали 
в НХЛ, а СКА не потерял на игроков права.  
Чтобы разобраться, в чем дело, перенесемся в начало апреля 2019 года. СКА 
проиграл в финале Западной конференции ЦСКА и завершил сезон. У Гусева и 
Гаврикова 30 апреля истекали соглашения с питерским клубом, продлевать их 
хоккеисты были не намерены. Оба уже давно решили, что поедут в НХЛ. На 26-
летнего нападающего (сейчас Никите 27) права в Америке тогда принадлежали 
"Вегас Голден Найтс", а на 23-летнего защитника - "Коламбус Блю Джекетс". Оба 
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клуба попали в плей-офф Кубка Стэнли, поэтому игроки и захотели доиграть 
сезон за океаном. Для того чтобы уехать, им нужно было расторгнуть контракты 
со СКА.  
Все бы ничего, но расторжение контракта по обоюдному согласию сторон (по 
инициативе игрока оно невозможно в период с даты начала плей-офф по 30 
апреля) влечет за собой потерю прав на игрока. Именно по этой причине 
"Трактор" не отпустил Виталия Кравцова доигрывать сезон в "Рейнджерс". Но 
наверняка это была лишь отговорка, клубы знали о лазейке, к который прибегнул 
СКА через пару недель.  
Напомним, что у Гусева и Гаврикова заканчивались контракты. В соответствии с 
правовым регламентом КХЛ в период с 1 по 30 апреля клубы могут делать своим 
игрокам в возрасте до 29 лет, у которых заканчиваются контракты, 
квалификационные предложения. Это и сделали армейцы. Гусев и Гавриков, в 
свою очередь, предложение приняли и приобрели статус "Игрок, закрепленный 
за клубом". На следующий день клуб и игроки расторгли действующий контракт 
по соглашению сторон. Таким образом, с 13 по 30 апреля оба являлись НСА 
(Неограниченно свободными агентами). С 1 мая в КХЛ права на Гусева и 
Гаврикова принадлежат СКА, так как вступит в силу квалификационное 
предложение, сделанное ранее.  
Когда была придана огласке эта гениальная схема, то сразу стало понятно, что 
руководство лиги не допустит повторение ситуации. Популярности КХЛ такой 
отъезд точно не прибавляет. После майского совета директоров лиги стало 
известно, что соответствующий пункт появится в регламенте на новый сезон.  
В новой версии регламента КХЛ в статью 8 - "Ограниченно свободный агент" - 
добавили пункт номер 9, который закрывает возможность расторгать контракт с 
ограниченно свободными агентами по соглашению сторон, сохраняя на них 
права.  
 - Если Хоккеист в период с 1 по 30 апреля получил и принял Квалификационное 
предложение от Клуба, а впоследствии Клуб и Хоккеист по соглашению сторон 
расторгли Контракт, на основании которого было совершено Квалификационное 
предложение, то Клуб теряет спортивные права на такого Хоккеиста и ему 
присваивается статус "Неограниченно свободный агент".  
С появлением этого 9-го пункта сохранить права при расторжении контракта 
можно будет только по инициативе клуба по основаниям, относящимся к 
дисциплинарным взысканиям. К ним относятся такие вещи, как неисполнение 
хоккеистом без уважительных причин трудовых обязанностей, прогулы, 
хищения, нарушение антидопинговых правил и т. д. Таким образом, если в новом 
сезоне ЦСКА неожиданно провалится, то ни Кирилл Капризов, ни Илья Сорокин, 
ни кто-либо другой не смогут уехать в свои заокеанские клубы. Штурм НХЛ 
придется отложить до следующей осени.  
С точки зрения лиги это абсолютно правильный шаг. Все будут уверены, что у 
игрока в голове только плей-офф и результат своего клуба, а не будущая поездка 
в Америку. Да и КХЛ не будет выглядеть трамплином на пути в сильнейшую лигу 
мира. Но глобально закрытие этой лазейки не остановит отток российских 
хоккеистов. Большинство игроков, не пробовавших себя в НХЛ, хотят попытать 
счастье и готовы уезжать на любые условия. Не стоит пытаться удерживать 
силой спортсмена в России, лучше сделать так, чтобы он захотел остаться. Но 
для этого одного пункта в регламенте недостаточно.  
Подпишитесь на канал Sport24 в Яндекс.Дзене  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-08-29-kkhl-ubrala-lazeyku-v-reglamente-s-
pomoshchyu-kotoroy-gusev-i-gavrikov-uyekhali-v-nkhl-a-ska-ostavil-na-nikh-prava 
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К заголовкам сообщений 

10 причин, почему вы не имеете права пропустить новый сезон КХЛ 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 августа 2019) 
Уже в воскресенье стартует 12-й регулярный чемпионат КХЛ. За Кубок открытия 
сыграют ЦСКА и "Авангард", то есть это ремейк финала Кубка Гагарина.  
Жаль, в этом матче мы не увидим Олега Знарка. Точнее, увидеть реально - все-
таки его "Спартак" базируется на "ЦСКА Арене". Но вот сыграть на тренерской 
лавке Знарок не сможет, а жаль. Он ведь - четырехкратный обладатель Кубка 
Открытия. Вот кто на этом трофее собаку съел! Трижды брал его с московским 
"Динамо", один раз - со СКА.  
И вы помните ту экзотику, что Знарок в финал выходил с ХК МВД, а за Кубок 
Открытия в 2010 году играл уже с бело-голубыми. Случается и такое! И был еще 
один случай, когда "Динамо" билось за Кубок Открытия, хотя в финале его не 
видели - 2014-й год, и тогда москвичи как обладатели Кубка Континента 
заменили чешский "Лев". Правда, тут уже приз взять не удалось, потому что 
"Магнитка" разгромила "Динамо" со счетом 6:1.  
Если говорить о ЦСКА и "Авангарде", то у них было четыре попытки взять Кубок 
Открытия, но три патрона улетели в молоко. Только однажды армейцы выиграли 
приз, когда в 2015 году победили СКА в дополнительное время (4:3 ОТ). Было 
это 24 августа, в Санкт-Петербурге, питерский клуб тренировал Андрей Назаров, 
а решающий гол забил Джефф Плэтт. Какие времена!  
Что такое Кубок Открытия? Только один матч. А я назову сразу 10 причин, почему 
вам нужно смотреть новый сезон КХЛ.  
Кто бросит вызов ЦСКА? Это не просто команда, а машина - Кирилл Капризов и 
Михаил Григоренко, Никита Нестеров и Илья Сорокин чего только стоят! 
Армейцы стали еще сильнее, вернув Богдана Киселевича, подписав Иржи 
Секача. Кто им бросит вызов?  
"Авангард" бурно прогрессирует, прокачивая игроков и физически на 
тренировках, и ментально на практикумах. Да, есть проблемы - уехал Михеев, 
сломался Зернов. Но "ястребы" все равно стали сильнее, теперь с ними 
Вячеслав Войнов. В этом клубе готовы взять в состав всех крутых, кто едва 
мелькнул на рынке. "Авангард" и дальше будет развиваться бурно, а по скорости 
роста обгонит даже бамбук.  
СКА переживает жесткую перестройку - сменились многие, начиная с главного 
тренера. Тем интереснее, как питерцы выйдут из этой зоны турбулентности. 
Любопытно, например, как на новый уровень выведут маэстро буллитов 
Владимира Ткачева.  
Другой Владимир Ткачев выступает в "Ак Барсе", где тоже сменился главный 
тренер. "Кто ж его уберет? Это памятник!" - в духе "Джентльменов удачи" мы 
раньше говорили о Зинэтуле Билялетдинове. Но вот он ушел, а у руля теперь 
Дмитрий Квартальнов. В изобретательных акциях клуба ему уже вручили 
тюбетейку, накормили чак-чаком. Быстро стал своим! Осталось теперь 
пробиться в финал Кубка Гагарина.  
Напарник по зеленому дерби "Салават Юлаев", похоже, выдал колоссальный 
кредит доверия главному тренеру Николаю Цулыгину, с которым Уфа добралась 
до финала Восточной конференции. И правильно: перспективный молодой 
тренер, который дает результат. Зачем что-то менять? Но интересно, появится 
ли стабильность в игре "СЮ", будет ли там по-прежнему жечь голкипер Юха 
Метсола.  
Интересно взглянуть и на "Автомобилист", который в прошлой регулярке стал 
первым на Востоке, но в серии второго раунда с Уфой не был похож на себя. 
Клуб из Екатеринбурга должен еще набраться кубкового опыта. В этом поможет 



 

 

легендарный ветеран Павел Дацюк, который исполнит лебединую песнь на 
подмостках домашнего театра. Если песнь эта будет длиться еще несколько 
сезонов, никто не станет возражать.  
А теперь мы снова перенесемся на Запад - и вспомним, как ХК "Сочи" в начале 
августа победил на домашнем турнире, опередив СКА, "Авангард" и даже 
олимпийскую сборную России. Как "Витязь" на Кубке мэра Москвы бодро громил 
ЦСКА со счетом 5:0. Чуть ли не главный тренд КХЛ будущего сезона я назову так 
- "бунт середняков". Вот увидите, вас обязательно кто-то удивит. Уровень команд 
в лиге подравнивается. Ждите сенсаций.  
Находясь в Сочи и наблюдая роскошную молодежь "Локо" на Кубке мира, очень 
хочу увидеть этих парней уже в этом сезоне в КХЛ. А ведь и год назад Ярославль 
активно поднимал своих ребят, которые выиграли Кубок мира. Благодаря этому, 
например, выстрелил вратарь Илья Коновалов, сделавший 10 сухарей и 
получивший приз лучшему новичку лиги. Мне интересно, будет ли новый рулевой 
"Локомотива" Крэйг Мактавиш активно ставить на молодых парней.  
"Йокерит" может активно пойти наверх. Там ведь даже герой чемпионата мира 
Марко Анттила иногда играет в четвертом звене! Финнам в КХЛ, как это ни 
странно звучит, не хватало кубкового характера. Они ничего толком не 
показывали в плей-офф. Возможно, что-то изменится теперь.  
И закончим тем, с кого начали. Олег Знарок в "Спартаке" - разве это не 
сногсшибательная интрига? Может, уже через год Знарок снова сыграет в матче 
за Кубок Открытия. Увидим!  

https://www.khl.ru/news/2019/08/29/455347.html 

К заголовкам сообщений 

Возьми с собой: КХЛ автоматизировала продажу атрибутики 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 августа 2019) 
С любимыми не расставайтесь! Теперь, путешествуя по России или заграницу из 
столичных аэропортов, вы всегда сможете быть со своей командой: 
Континентальная хоккейная лига совместно с компанией BMS Vending 
установила первый торговый автомат с клубной атрибутикой и сувенирами в 
общей зоне Шереметьево, на очереди другие московские аэропорты.  
Узнать вендинг-машины КХЛ среди других торговых автоматов проще простого: 
их дизайн выполнен в фирменном стиле Лиги, на котором можно будет найти и 
лого своего любимого клуба.  
Ну а самое вкусное - это начинка автомата. Сейчас для покупки доступны самые 
популярные товары: шайбы, бейсболки, коллекционные карточки, рюкзаки и 
сувенирные монеты, а к холодному времени года в ассортимент войдут и шапки. 
Главное преимущество - в простоте совершения покупки и отсутствии долгого 
ожидания товара: оперативно можно будет порадовать сувениром и себя, и 
близких или друзей.  
Места установки автоматов:  
· Шереметьево, терминал D, общая зона, 3-й этаж, автомат установлен в центре 
зала  
· Внуково, терминал A, чистая зона вылета Внутренних линий, рядом с Выходом 
№15  
О компании BMS Vending  
Компания BMS Vending - ведущий оператор по установке и обслуживанию 
вендинговых автоматов для продажи непродовольственных товаров. С 2008 года 
торговые автоматы компании установлены во всех аэропортах Москвы (Внуково, 
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Домодедово, Шереметьево и Жуковский) и терминалах Аэроэкспресса, а также 
региональных аэропортах.  
Места установки автоматов:  
Шереметьево, терминал D, общая зона, 3-й этаж, автомат установлен в центре 
терминала  
Внуково, терминал A, чистая зона вылета Внутренних линий, рядом с Выходом 
№15  
Сергей Доброхвалов, вице-президент по маркетингу и коммуникациям КХЛ:  
- Дистрибуция лицензионной продукции с помощью вендинг-машин - удобный 
вариант покупки атрибутики посредством самообслуживания для наших 
болельщиков и совершенно новая для нас ниша, которая, надеемся, поможет 
заполучить новую аудиторию. В последнем случае, для нас очень значимо, что 
автоматы располагаются именно в аэропорту - месте массового скопления 
людей. Размещение электронных табло также позволит привлечь к самому 
зрелищному виду спорта новых зрителей, которые после своего путешествия 
или даже в ходе него могут задуматься о том, чтобы увидеть и почувствовать эту 
непередаваемую атмосферу вживую и посетить матч одной из команд Лиги. В 
ближайших наших планах - увеличить количество торговых точек и расширить 
ассортимент товаров, чтобы удовлетворить потребность покупателей в 
разнообразии предлагаемой продукции.  

https://www.khl.ru/news/2019/08/29/455369.html 

К заголовкам сообщений 

50 лучших хоккеистов КХЛ. Григоренко - первый, Капризов - второй (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 августа 2019) 
"СЭ" представляет свою версию 50 сильнейших хоккеистов лиги 
Увы, КХЛ становится менее звездной. Мощнейшая кампания ЦСКА в 2017 году, 
которая включила в себя и возвращение игроков из-за океана ( Григоренко, 
Нестеров ), и самый громкий внутренний трансфер ( Капризов ), и 
переподписание контрактов с молодыми звездами (тот же Капризов, Сорокин ), 
была последним большим эпизодом усиления лиги. Сейчас же тенденция лишь 
негативная - и КХЛ чуть-чуть прибавляет в мощи лишь благодаря неудачам за 
океаном игроков вроде Киселевича или Яковлева.  
Из прошлогоднего топ-50 в Северную Америку уехало шесть хоккеистов, включая 
лидера рейтинга Гусева. Сразу несколько игроков сделали серьезный шаг назад 
- экс-чемпионы Ткачев, Гарипов и Галиев, а также Шалунов, Трямкин и Хохлачев. 
Для Мозякина, Зарипова и Дацюка каждый новый сезон может оказаться 
последним.  
Тех, кто наоборот прогрессирует, немного. В топ-50 всего семь хоккеистов в 
возрасте младше 25 лет, а из тех, кто играл бы на прошлом МЧМ или поедет на 
турнир в этом году, нет никого. Романов, Подколзин, Денисенко, Дорофеев пока 
лишь перспективные юниоры, а не лидеры своих команд.  
На этом фоне особенно радует прорыв Григоренко. Почему он выше Капризова? 
Михаил был стабильнее и прошлом, и в олимпийском сезоне, и куда сильнее 
провел оба плей-офф, включая чемпионский. Григоренко - редкий среди топовых 
форвардов КХЛ универсал и с точки зрения амплуа, и игры как в атаке, так и в 
обороне.  
Доминирование ЦСКА четко подтверждается рейтингом: три хоккеиста в топ-4, 
девять - в топ-50, причем вне нашего листа остались Марченко, Андронов, 
Телегин, Шалунов. Так выглядит общий список клубов и их представителей:  
ЦСКА - 9 
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 Авангард, Автомобилист, СКА - 6 
 Локомотив, Металлург, Салават Юлаев - 4 
 Ак Барс - 3 
 Динамо (Москва), Йокерит, Трактор - 2 
 Барыс, Витязь - 1 
Несмотря на потерю Михеева, рванул "Авангард" (два человека в топ-50 год 
назад) - в команде Хартли раскрылись Зернов, Шумаков и Бек. Много игроков и 
из "Автомобилиста", однако уральцам явно не хватает класса в обороне и за 
пределами топ-6. Заметно обновление СКА: самый высокий в рейтинге из 
армейцев Кагарлицкий только 14-й - в Петербурге много хоккеистов выше 
среднего по меркам КХЛ уровня, но звезд, как раньше, уже нет. Выделяется 
"Салават", у которого сразу три человека в десятке - легионерская бригада в Уфе 
лучшая в лиге. А главное падение у "Ак Барса": сказались провальные сезоны 
выстреливших в Кубке Гагарина-2018 россиян, а также уход иностранных 
лидеров - Ландера и Секача.  
42 хоккеиста в рейтинге представляют восемь команд, оставшаяся восьмерка - 
еще пять. Другие 11 клубов КХЛ в топ не попали.  
Еще пара интересных цифр: 24 игрока - с "Запада", 26 - с "Востока". 25 - половина 
от общего числа - россияне. Из других стран впереди всех Канада с 9 
хоккеистами, если считать натурализованных Казахстаном Дица и Доуса.  
Через год звездный рейтинг может снова поредеть. Капризова и Сорокина уже 
ждут в "Миннесоте" и "Айлендерс", Григоренко должны отрывать с руками на 
рынке свободных агентов. Останется ли в КХЛ Умарк, большой вопрос. Фигур 
международного масштаба в лиге станет еще меньше.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/50-luchshih-hokkeistov-khl-reyting-
2019-goda-1580573/ 

К заголовкам сообщений 

Эрик О'Делл: "В КХЛ хоккей очень высокого уровня. Получаю 
удовольствие от работы здесь" (Sports.ru, Москва, 29 августа 2019) 
Нападающий Эрик О'Делл поделился впечатлениями после перехода в 
магнитогорский "Металлург". 
- Когда закончился прошлый сезон, я начал размышлять над тем, где продолжить 
карьеру. Было несколько предложений. Как-то раз мне позвонил Брэндон Козун 
и сказал, что переходит в "Металлург". После этого сразу стало проще 
определиться с выбором. 
Я знал, что в Магнитогорске хорошая организация, отличная команда, цель 
которой - Кубок Гагарина. Именно этот фактор стал для меня определяющим. 
Здесь каждая игра на победу, шаг к большой цели. Думаю, у нас есть неплохие 
шансы. 
- Что скажешь в целом о КХЛ?  
- Здесь хоккей очень высокого уровня. Могу сказать, что это везение - выступать 
в КХЛ. Я получаю удовольствие от работы здесь, от этого чемпионата. Мне очень 
нравится. Перелеты? Да, поначалу было непросто. Но теперь я привык и 
отношусь спокойно. Тем более, что по-настоящему тяжелый и дальний выезд - 
на Дальний Восток - всего один раз за сезон. 
- Чего ждешь от нового сезона?  
- Только победы! Я в ожидании чего-то особенного. У нас очень хороший состав 
по всем линиям. Сильные вратари, надежная оборона, мощное нападение. Все 
парни - настоящие профессионалы. Поскорее бы уже начался чемпионат! Изо 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/50-luchshih-hokkeistov-khl-reyting-2019-goda-1580573/
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дня в день нужно работать, хорошо начать сезон и шаг за шагом идти к своей 
цели. 
- Не могу не спросить о твоей бороде. Это своего рода талисман?  
- Просто когда я ее сбриваю, становлюсь похожим на ребенка (смеется). Поэтому 
пока расставаться с ней точно не планирую. Вообще, я брился только накануне 
моей свадьбы. И регулярно - по окончании сезона. В этом году, надеюсь, это 
случится где-то в апреле, не раньше, - сказал О'Делл. 

https://www.sports.ru/hockey/1077674314.html 

Похожие сообщения (8): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 августа 
Чемпионат.com, Москва, 29 августа 2019 

• 2019)Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 августа 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 29 августа 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Не только Знарок и "Спартак". 6 клубов КХЛ, которые удивят в новом 
сезоне (Чемпионат.com, Москва, 29 августа 2019) 
Мы ждем сенсаций. 
До начала очередного чемпионата КХЛ остается совсем немного времени. Уже 
сыграны практически все предсезонные матчи, и о каждой команде лиги можно 
составить определенное представление. Но выводы, сделанные в конце лета, 
не всегда верные - цыплят в хоккее считают по весне. Рассказываем, кто из 
клубов КХЛ, по нашему мнению, может удивить в грядущем сезоне с приятной 
стороны. 
"Северсталь" 
Как провела межсезонье : в Череповце первым делом договорились о 
продолжении сотрудничества с Андреем Разиным, под руководством которого в 
конце прошлого сезона "Северсталь" едва не села на хвост претендентам на 
место в плей-офф. Немного не хватило, но работа тренера однозначно получила 
положительные отзывы. 
Трансферная политика череповчан летом выстраивалась через ставку на 
молодежь, подтягивание к основе своих воспитанников и частичный отказ от 
легионеров. "Северсталь" начнет сезон лишь с двумя иностранцами (Либор 
Шулак и Адам Лишка), да и те вписываются в политику привлечения игроков, 
которым еще есть что доказывать. 
"Северсталь" в августе приняла участие в двух предсезонных турнирах. В Кубке 
губернатора Челябинской области череповчане в упорной борьбе проиграли 
"Трактору" и "Магнитке" и обыграли сборную Кубка губернатора. В Санкт-
Петербурге "Северстали" удалось закончить турнир с 50-процентным 
показателем (2 победы, 2 поражения) 
Как может удивить : выйти в плей-офф с 7-8-го места Западной конференции. 
Какие для этого предпосылки: кто-то назовет состав "Северстали" слишком 
сырым, но далеко не всегда все решают фамилии. В Череповце все-таки есть 
опытные игроки (те же Трубачев, Е. Бодров, Лапенков), а большинство 
остальных хоккеистов молоды, полны задора и голодны до побед. Если Андрею 
Разину удастся реализовать весь свой талант мотиватора в Череповце, команда 
станет единым целым с тренером и "Северстали" удастся не завалить начало 
сезона, то в Вологодскую область весной может вернуться в плей-офф. 

https://www.sports.ru/hockey/1077674314.html
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https://www.championat.com/hockey/news-3836463-odell---o-magnitogorske-iznachalno-zhena-skepticheski-otnosilas-k-pereezdu.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/erik-odell-magnitogorsk-nebolshoy-i-ottogo-ochen-uyutnyy-1580372/


 

 

Конкуренцию с минским и рижским "Динамо", даже с "Торпедо" и "Витязем" 
череповчане вполне могут выдержать. 
ХК "Сочи" 
Как провел межсезонье : сочинцы постарались найти достойную замену Эрику 
О'Деллу и Станиславу Бочарову, подписав Мальте Стремвалля и Илью 
Крикунова. У южан по-прежнему будет первое звено, способное решать исходы 
матчей. Довольно солидно для середняка выглядит и оборона, куда подписаны 
интересные легионеры Бертильссон и Эллис. Что касается вратарской линии, то, 
конечно, было бы здорово удержать Петра Кочеткова, но в ситуации с переездом 
молодого голкипера в Санкт-Петербург от "Сочи" мало что зависело. 
Главное, что сделали в "Сочи" в межсезонье, продлили контракт с главным 
тренером Сергеем Зубовым. Этот специалист развивается с каждым годом, да и 
вообще стабильность в отношении наставника делает честь "леопардам" с 
самого момента основания клуба. 
В начале августа "южане" стали первыми на домашнем турнире, одержав четыре 
победы, в том числе и над статусными соперниками. В Санкт-Петербурге 
повторить успех не удалось, но две победы над "Йокеритом" и "Торпедо" "Сочи" 
записал себе в актив. На предсезонных соревнованиях выделился и фирменный 
стиль команды Зубова: минимализм в атаке и максимальная аккуратность у 
своих ворот. Пока он вполне работает. 
Как может удивить : пройти первый раунд плей-офф 
Какие для этого предпосылки : один из самых думающих и самостоятельных 
российских специалистов у руля, хороший подбор хоккеистов, работающая 
тактика на матчи, отсутствие долгов перед игроками (это важно для "Сочи") - 
разве этого мало? "Леопарды" уже трижды в своей короткой истории выходили в 
плей-офф, но ни разу не проходили первый раунд. Однако при Сергее Зубове 
"Сочи" маленькими шажками приближается к этой цели и при определенном 
стечении обстоятельств может ее наконец добиться. 
"Сибирь" 
Как провела межсезонье : в "Сибири" сохранили лучшего бомбардира прошлого 
сезона Дмитрия Саюстова, подписали легионеров на ведущие роли (Пуустинен 
и Руохомаа), совсем недавно укрепили оборону Юрки Йокипаккой, неплохо 
проявившем себя в "Сочи", но самое главное - решили вратарскую проблему, 
заключив контракт с Харри Сятери. Словом, состав новосибирцев на бумаге явно 
стал сильнее прошлогоднего, хотя риск с форвардами-легионерами по-
прежнему присутствует. 
При этом рулевым "Сибири" назначен Николай Заварухин, никогда не 
работавший главным тренером во взрослой команде. 
Межсезонные игры новосибирцы провели неоднозначно. С одной стороны, было 
добыто много побед над различными чешскими, немецкими и финскими клубами. 
С другой - из четырех встреч с командами КХЛ на счету "Сибири" лишь одна 
натужная победа над "Куньлунем". Пожалуй, это действительно тот случай, когда 
до старта чемпионата о команде вообще ничего нельзя сказать. 
Как может удивить : выйти в плей-офф. 
Какие для этого предпосылки : у Николая Заварухина нет опыта 
самостоятельной работы, зато он отлично знает хоккей, умеет работать с 
молодежью (был главным тренером "Сибирских снайперов"), а в качестве 
ассистента помогал Владимиру Крикунову и Андрею Мартемьянову. Возможно, 
Новосибирску, который третий год подряд останавливается буквально в шаге от 
плей-офф, и нужен специалист со свежим взглядом. Кроме того, обеспечить игры 
на вылет для "Сибири" способен Харри Сятери (если он будет выступать, как в 



 

 

"Витязе") и связка форвардов Пуустинен - Руохомаа. В Новосибирске очень 
надеются, что Кирилл Фастовский не ошибся с легионерами второй год подряд. 
"Спартак" 
Как провел межсезонье : красно-белые всех удивили еще весной, когда 
пригласили на пост главного тренера Олега Знарка с помощником Харийсом 
Витолиньшем. Этот тандем добивался успеха не с одной командой (от ХК МВД 
до сборной России), и у "Спартака", безусловно, теперь большие планы. 
При этом у руля красно-белых Знарку придется вспомнить, скорее, свою работу 
на заре карьеры, чем в последние годы - состав у "Спартака" гораздо ближе к ХК 
МВД, чем к СКА. Летом в клубе удалось оставить несколько важных игроков, 
подписать контракт с Патриком Херсли, и чисто под Знарка взять опытных 
Дениса Кокарева и Геннадия Столярова. Боевой, но вовсе не звездный состав. 
Предсезонные игры красно-белых легко делятся на два этапа. 100-процентный 
результат до матчей Кубка мэра и провал на традиционном турнире среди 
московских команд. Но глупо оценивать команду Знарка по летним матчам. 
Как может удивить : занять место в топ-4 Запада, выйти во второй раунд плей-
офф 
Какие для этого предпосылки : Олег Знарок - этим все сказано. Амбиции красно-
белых по выходу в пул лидеров КХЛ связаны именно с фигурой главного тренера. 
Трехкратный обладатель Кубка Гагарина и олимпийский чемпион - такие 
специалисты в современной истории "Спартака" еще не работали в клубе. При 
этом, повторимся, состав у москвичей далек по уровню от СКА и ЦСКА, 
"Локомотива" и "Йокерита", так что вся надежда у "спартаковцев" на то, что 
Знарок создаст очередную команду-звезду в своей карьере. И мы знаем, что он 
может это сделать. 
"Трактор" 
Как провел межсезонье : в Челябинске теперь совсем другая команда, нежели 
прошлой весной. Сменилось все руководство, главный тренер и даже концепция 
- в "Тракторе" собираются ворваться в число ведущих команд как минимум 
Восточной конференции и при этом делать ставку на своих воспитанников. 
Главным тренером обновленного "Трактора" стал Петерис Скудра, 
пропустивший прошлый год. Экс-наставник "Торпедо" наверняка хорошо 
отдохнул и соскучился по работе. Отметим, что состав у челябинцев 
подбирается крайне любопытный: интересные легионеры Виртанен, Гика, 
Седлак, "возвращенцы" Кручинин и Андрей Попов и куча местной молодежи. 
На предсезонке челябинцы выглядели блестяще: в десяти матчах одержано 
девять побед, выиграно два турнира. Теперь осталось перенести этот результат 
хотя бы на регулярку, но в этом всегда и заключается главная сложность. 
Как может удивить : попасть в топ-4 Востока, выйти в финал конференции 
Какие для этого предпосылки : толковое руководство, требовательный тренер-
максималист, хороший подбор игроков - "Трактор" явно может развернуться в 
непредсказуемой Восточной конференции. Челябинцам по силам закончить 
регулярку в верхней части таблицы, а в плей-офф повторить путь "Трактора" 
Анвара Гатиятулина - то есть дойти минимум до финала конференции. Эта цель 
будет подкреплена и личным мотивом Петериса Скудры - латвийский тренер за 
время работы в "Торпедо" доходил максимум до второго раунда, но на Востоке 
все может быть совсем по-другому. 
"Барыс" 
Как провел межсезонье : в Нур-Султане укрепили вратарскую линию - в пару к не 
самому надежному Хенрику Карлссону подписан талантливый Эдвард Паскуаль, 
уже успевший покорить казахстанскую публику на местном турнире. Кроме того, 
"Барысу" удалось сохранить защитников Даррена Дица и Виктора Сведберга, а 



 

 

вот нападение пришлось обновлять. Ушли Андре Петерссон, Патрис Кормье, 
Мэттью Фрэттин и Брэндон Боченски, их места заняли хоккеисты из АХЛ Корбан 
Найт, Адам Хелука, Эрик Тангрэди, а также экс-игрок "Магнитки" Ииро 
Пакаринен. От того, насколько угадали в "Барысе" с новыми легионерами, и 
будет зависеть успех команды в сезоне. 
Предсезонка в плане результатов матчей для "Барыса" прошла в довольно 
позитивном ключе. На домашнем Кубке президента республики Казахстан 
выиграны все матчи, но в Швейцарии было больше поражений. Впрочем, вряд 
ли сейчас это всерьез беспокоит Андрея Скабелку. 
Как может удивить: выйти в финал конференции. 
Какие для этого предпосылки: в столице Казахстана уже вполне привыкли ко 
второму раунду плей-офф, и сейчас хотят большего. Предпосылки есть: Андрей 
Скабелка явно чувствует себя в своей тарелке, менеджмент позаботился о 
подписании очередных интересных иностранцев, да и местные ребята радуют. 
Чего стоит только прогресс Никиты Михайлиса, а ведь еще есть Павел Акользин, 
Алихан Асетов, Антон Сагадеев. В прошлом сезоне "Барыс" успешно 
конкурировал с будущими финалистами Востока "Авангардом" и "Салаватом" в 
регулярке. Почему бы теперь не сделать это и в плей-офф?  

https://www.championat.com/hockey/article-3836377-kakie-kluby-khl-mogut-udivit-v-
sezone-201920.html 

К заголовкам сообщений 

"Моряки" из ВХЛ и буйные "драконы". 5 клубов, которые вряд ли выйдут 
в плей-офф (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 августа 2019) 
Перед сезоном никто не ставит на этих андердогов. Но заставят ли они себя 
уважать? 
"Адмирал" 
Пожалуй, самым статусным новичком "моряков" в этом межсезонье стал финский 
вратарь Юхо Олкинуора. Как-никак, он все-таки действующий чемпион мира, 
хоть и провел на планетарном форуме в Словакии в рамках ворот Суоми всего 
один матч. Ко двору также должен прийтись канадский защитник Шон Лалонд, 
перешедший из чемпионата Германии, где он выступал за "Нюрнберг". А у его 
коллеги по амплуа шведа Адама Альквиста уже есть опыт выступлений в КХЛ: в 
сезоне 2014-15 он играл за "Северсталь". Впрочем, если взглянуть на остальных 
парней, пришедших в "Адмирал", то можно отметить, что большинство из них до 
этого играли в ВХЛ. Например, Олег Ломако здорово сыграл в прошлом сезоне 
за "Сарыарку" и выиграл в ее составе Кубок Петрова, но у него нет никакого 
опыта выступлений в КХЛ. Сумеет ли он и другие ребята из ВХЛ проявить себя 
уровнем выше? Посмотрим, но ставка на них рискованна. Пока что не видно, за 
счет чего "Адмирал" собирается попасть в кубковую восьмерку на Востоке. 
Конкуренты по борьбе за плей-офф выглядят элементарно сильнее. 
"Динамо" (Минск) 
Примерно такая же история, только уже на Западе, происходит с минским 
"Динамо". Команда в последний раз попадала в плей-офф весной 2017 года. В 
прошлом же чемпионате добиться желаемого не помогла ни тренерская 
рокировка (Горди Дуайера поменяли на Андрея Сидоренко), ни перемены в 
составе. Да, вернулся Крейг Вудкрофт - человек, который как раз-таки два года 
назад вывел минчан в стадию матчей на вылет. Но состав, которым он тогда 
обладал, был сильнее нынешнего. Этим летом в более статусные клубы ушли 
лидеры коллектива, такие как Евгений Лисовец, Кристиан Хенкель, Дмитрий 
Буйницкий и Куинтон Хауден. Безусловно, стоит отметить возвращение таких 
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людей, как Юнас Энрот и Марк-Андре Граньяни, а также, переход Франсиса 
Паре. Но минчане пока не выглядят коллективом, обладающим большими 
шансами на попадание в плей-офф. К тому же, не забудем, что на Западе 
прибавился один сильный конкурент - вместо "Слована" сюда переехало 
нижегородское "Торпедо", которое должно быть в первой восьмерке. Да и на 
предсезонке подопечные Вудкрофта выглядят не лучшим образом. Они 
проиграли все четыре встречи на Кубке Латвийской железной дороги и 
закономерно заняли последнее место. Поэтому "Динамо" пока находится не в 
лучшей диспозиции.  
"Куньлунь Ред Стар" 
"Торпедо" уехало с Востока, а значит, одно вакантное место в кубковых баталиях 
освободилось. Но "Куньлунь", скорее всего, не сможет его занять. Как и в 
прошлом году, руководство китайской команды провело масштабную 
трансферную кампанию, поменяв состав чуть более чем полностью. Ставка 
была сделана на североамериканский рынок. Таким образом, в Китае снова 
собралась команда АХЛ, в которой, правда, есть достаточно интересные 
личности. Вспомним чеха Андрея Шустра - человека, который до недавнего 
времени был одним из основных защитников "Тампы", или его соотечественника 
Шимона Грубеца, защищавшего ворота национальной сборной своей страны на 
последнем чемпионате мира. Ну и как тут еще не упомянуть канадского тафгая 
Гарета Ханта, который устроил настоящее побоище в матче с "Ермаком" на 
предсезонном турнире? 
Но как сыграется между собой вся эта разношерстная компания? Пока что этот 
процесс только идет и, по всей видимости, он продолжится в начале регулярного 
чемпионата. "В целом, наверное, мы на данный момент отстаем от многих 
команд лиги по степени готовности, но в этом нет ничего страшного. Это лишь 
означает, что нам надо будет больше работать в сезоне, чтобы ликвидировать 
отставание", - так считает наставник команды Курт Фрейзер. Но на ликвидацию 
этого отставания уйдет драгоценное время, которого "драконам" может и не 
хватить. 
"Амур"  
Состав хабаровчан практически не изменился в сравнении с предыдущим 
сезоном. Даже наоборот, в качественном отношении они только потеряли. В 
"Авангард" ушли Валентин Пьянов и Павел Дедунов, игравшие в команде далеко 
не на последних ролях. Из усиления стоит отметить родного брата Томаша 
Зогорны Гинека, который пришел в стан "тигров" из финского "Пеликанс". Также 
мы могли его увидеть на ЧМ, где он играл за чешскую национальную команду. 
Александр Гулявцев умеет делать крепкие и боевые команды, это мы увидели в 
позапрошлом сезоне на примере его работы с "Северсталью". Но пока что "Амур" 
выглядит одним из слабейших коллективов на Востоке.  
"Северсталь" 
Из всех названных команд, пожалуй, именно у череповчан наиболее высокие 
шансы на попадание в плей-офф. На турнире имени Пучкова в Санкт-Петербурге 
"Северсталь" показала себя злобным и боевитым коллективом, который может 
пощипать фаворитов. "Авангард" может это подтвердить. Против "сталеваров" 
сыграл переезд "Торпедо" на Запад и, как следствие - сокращения количества 
вакантных мест в кубковой восьмерке. Вдобавок, у коллектива Андрея Разина 
будет весьма сложный старт сезона. В начале регулярного чемпионата он 
сыграет с "Автомобилистом", "Ак Барсом", ЦСКА, московским "Динамо", 
"Авангардом", "Йокеритом" и "Металлургом". Пожалуй, именно этот отрезок 
может стать для "Северстали" одним из решающих во всем чемпионате. Если 



 

 

она хорошо пройдет его, не склонив головы - у нее будут неплохие шансы на то, 
чтобы побороться за восьмерку.  

https://allhockey.ru/article/show/362482-
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К заголовкам сообщений 

"Не стоит ждать прогресса от "Магнитки". Вайсфельд - о Востоке КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 29 августа 2019) 
Перед стартом сезона Леонид Вайсфельд поделился ожиданиями от топ-клубов 
и назвал главные проблемы всех команд Восточной конференции. 
Известный хоккейный функционер, эксперт КХЛ ТВ и "Матч ТВ" Леонид 
Вайсфельд рассказал, чего ожидает от команд Восточной конференции КХЛ в 
сезоне-2019/20, оценил перспективы каждого клуба и поделился мнением о 
трансферной кампании. 
"Отъезд Михеева в НХЛ и травма Зернова - серьезные потери для "Авангарда"" 
 - Чего ждете от прошлогоднего финалиста Кубка Гагарина "Авангарда"?  
 - Не исключаю повторения успеха омским клубом, но, с моей точки зрения, 
проблемы у "Авангарда" будут. Подписание контракта с Вячеславом Войновым - 
это усиление, а вот отъезд Михеева в НХЛ и травма Зернова - серьезные потери. 
Тем более Зернов, по сути, единственный ярко выраженный плеймейкер в 
команде. "Авангард" будет среди фаворитов, это сильная команда, но по 
сравнению с прошлым сезоном им точно будет сложнее. 
 - На бумаге мощно усилился магнитогорский "Металлург", еще один фаворит 
Востока.  
 - Приобретения "Магнитки" - качественные, все люди играющие. Те же 
Локтионов, Яковлев - хорошие игроки, но сомневаюсь, что они могут поднять 
магнитогорцев на новый уровень. Не думаю, что они что-то всерьез изменят по 
сравнению с прошлым сезоном. Да и капитану Сергею Мозякину уже 38 лет. 
Солидный возраст для спортсмена. 
 - Сменились почти все легионеры - пришли Постма, Козун, О'Делл.  
 - Но, например, легионеров уровня Иржи Секача в Магнитогорске нет. Хотя мы 
же не говорим, что Секач какая-то суперзвезда. Просто сильный иностранец, но 
в Магнитогорске, повторюсь, нет легионера подобного уровня. Не думаю, что 
стоит ждать прогресса от "Металлурга". 
"Примут ли игроки "Ак Барса" систему Дмитрия Квартальнова?" 
 - Сможет ли "Автомобилист", который всех удивил в прошлом сезоне, снова 
блеснуть?  
 - Екатеринбургу будет непросто сделать подобный рывок, повторить его. Дело в 
том, что к "Автомобилисту" сейчас совсем другое отношение. Раньше на 
екатеринбуржцев никто особо не обращал внимания, сейчас же к ним будут 
относиться как к лидерам, настраиваться по-особому. У "Автомобилиста" не 
будет проходных матчей. 
 - Обосновано ли подписание Павла Дацюка, который уже ушел на больничный?  
 - Я думаю, что это по большей части имиджевый ход. С точки зрения хоккея ход 
сомнительный. Посмотрим, может, он выйдет на лед в сентябре и будет как 
новенький, мы же не знаем. 
 - Сильно обновился "Ак Барс", в котором целиком сменился тренерский штаб. 
Казань - фаворит?  
 - В "Ак Барсе" собраны качественные игроки, спору нет. Вопрос в другом: примут 
ли они систему Дмитрия Квартальнова? Если примут, то как быстро? Если 
хоккеисты адаптируются, поверят в эту систему, то однозначно будут бороться 
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за первое место на Востоке. Однако есть слишком много "но". Новая команда, 
новый тренерский штаб, новая система. Посмотрим на развитие "Ак Барса". 
Тренеры, конечно, опытные, вот только говорить, что Казань на сто процентов 
пойдет вверх - дело рискованное. 
"Главное, чтобы Маннинен сыгрался с Умарком и Хартикайненом" 
 - Другой топ-клуб Востока - "Салават Юлаев" - сохранил костяк команды. В 
прошлом году уфимцы во главе с Николаем Цулыгиным приятно удивили. Как 
будет теперь?  
 - Многое будет зависеть от первого центра команды - финна Сакари Маннинена, 
который заменил ушедшего в СКА Йоонаса Кемппайнена. По сути, первая тройка 
легионеров "Салавата" играет определяющую роль, она дает результат. 
Главное, чтобы Маннинен сыгрался с Умарком и Хартикайненом. 
 - Сильная сторона Уфы - наличие вратаря Юхи Метсолы.  
 - Если Юха сыграет на таком же уровне, как сезоном ранее, то это, безусловно, 
большой плюс и козырь для "Салавата". 
 - Приобретен защитник Пашнин, из НХЛ вернулся нападающий Никита 
Сошников...  
 - Пашнин - хороший, качественный игрок. Силовой и мощный защитник. 
Солидное приобретение. Что касается Сошникова, то тут интересно 
понаблюдать, как Никита будет себя проявлять. Сошников может сыграть очень 
сильно, а может и слабо. Но отзывы об этом форварде положительные. О Никите 
говорят как о мастеровитом игроке, которого недооценили и которому не дали 
как следует раскрыться в НХЛ. Теперь у Никиты есть отличный шанс раскрыться 
и всем все доказать своей игрой в Уфе. 
 - Пошумят ли иностранные клубы? Речь о "Барысе" и "Куньлуне".  
 - "Куньлунь" для меня команда-загадка, и, если честно, этот клуб мне не особо 
интересен. "Барыс" годом ранее слабо провел предсезонку, но сильно выступил 
в чемпионате. Сейчас наоборот, предсезонка получилась сильной. Как сыграют 
в сезоне? Нет, я не утверждаю, что здесь есть какая-то взаимосвязь. В любом 
случае Андрей Скабелка за год работы уже адаптировался в новых для себя 
условиях, он знает игроков, их возможности. Заметно прибавили молодые 
хоккеисты, есть неплохие иностранцы и нет лимита на легионеров. Все это 
позволяет "барсам" рассчитывать на успех. 
"Трактор" в этом году будет сильнее. Там добавилось системности" 
 - Приживется ли Петерис Скудра в "Тракторе" и какой теперь будет челябинская 
команда?  
 - "Трактор" в этом году будет сильнее. Прежде всего там добавилось 
системности. В клуб пришли профессиональные и знающие свое дело люди. 
Совсем другой тренерский штаб, другое руководство. Все мы помним, какой в 
Челябинске раньше была селекция. Сейчас на бумаге все выглядит значительно 
лучше. 
 - Не провалится ли "Сибирь" с Заварухиным? Год назад старт сибиряков в 
регулярном чемпионате получился печальным.  
 - Надеюсь, что старт у Новосибирска будет лучше, чем в прошлом сезоне. Но 
ждать особого прорыва не стоит. Оснований для этого нет. Не вижу 
кардинальных изменений в команде. 
 - Уже совершена ошибка с подписанием защитника Лофквиста, от которого 
отказались. Теперь все пятеро легионеров будут финнами.  
 - Это как минимум странно. В "Сибири" когда-то были группы сильных 
российских игроков вроде Шумакова и Шалунова, были элитные иностранцы. 
Сейчас такого нет. Очень удивлюсь, если сибиряки стабильно будут в зоне плей-
офф, но это, конечно, не исключено. Просто маловероятно. 



 

 

 - Сумеют ли побороться за попадание в восьмерку дальневосточные команды - 
"Амур" и "Адмирал"?  
 - Сомневаюсь, что обе эти команды попадут в плей-офф, но нет сомнений, что 
они многим попортят крови. Тот же "Адмирал" мне нравится. Люди в каждом 
матче бьются, выкладываются на льду. Да, там нет какого-то мастерства, но в 
"Адмирале" берут характером. Единственное, мне не очень понятно, как сыграет 
финский голкипер Юхо Олкинуора. С вратарской линией могут возникнуть 
серьезные проблемы. 
 - Напоследок - о "Нефтехимике". Судя по предсезонке, в Нижнекамске все 
печально.  
 - На мой взгляд, здесь дело не в игроках, не в тренерском штабе Буцаева. 
Проблемы Нижнекамска более глубокие. Нужно понять, что с руководством, что 
с философией хозяина. Я не вижу заинтересованности в успехе команды, как 
было в "Нефтехимике" раньше. Сказывается и сокращение бюджета. Знаете, 
чем-то мне эта ситуация напоминает ту, которая была в новокузнецком 
"Металлурге" в его последние годы в КХЛ. Непонятно, чего хочет руководство и 
каково его отношение к клубу.  

https://www.championat.com/hockey/article-3836471-leonid-vajsfeld--o-komandah-
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К заголовкам сообщений 

Александр Пашков: "Фальстарт Минска - не сюрприз, но первую отставку 
жду скорее в Ярославле" (Russia-hockey.ru, Москва, 29 августа 2019) 
О разочарованиях контрольного сезона КХЛ - олимпийский чемпион, вратарь и 
тренер, 28 августа отметивший 75-летний юбилей, для Russia-Hockey.ru  
МИНСКОМУ "ДИНАМО" ПОРА БРАТЬ ПРИМЕР СО СБОРНОЙ БЕЛОРУССИИ  
- Худшими клубами подготовительного сезона КХЛ стали минское "Динамо" и 
"Нефтехимик" - оба клуба проиграли девять матчей из десяти. Удивлены?  
- Во-первых, к результатам контрольного сезона нужно относиться с 
осторожностью. Безусловно, они говорят о многом, но в то же время и придавать 
им решающее значение тоже не нужно. Особенно в случае тех команд, которые 
готовятся по классическим для нашего хоккея методикам с большими объемами 
тренировочной работы. Таким, как "Спартак" или московское "Динамо".  
Во-вторых, фальстарт Минска - совсем не сюрприз. Чего не могу сказать о 
Нижнекамске, который еще год-два назад был очень крепким середняком 
Восточной конференции. Надо детально разбираться в том, почему сдал 
"Нефтехимик".  
- Почему не удивлены провалу "Динамо"?  
- Все последние сезоны Минск исполняет танец на граблях. Насколько я 
понимаю, там есть два лагеря, один из которых упорно ставит на 
североамериканских тренеров, а они просто не могут разобраться в традициях 
белорусского хоккея, его специфике. Учитывая теснейшие связи двух наших 
школ, выбор в пользу отечественного специалиста выглядит очевидным, но его 
почему-то не делают. А североамериканцы работают по принципу "сегодня 
здесь, а завтра там", умеют пустить пыль в глаза - и кто-то им у наших соседей 
упорно верит. Видимо, решая какие-то свои задачи.  
Но, на мой взгляд, лед в Минске тронулся, второй лагерь тоже начинает себя 
проявлять. Местный специалист Захаров уже назначен главным тренером 
сборной, это шаг в правильном направлении. Теперь сильный тренер нужен и 
"Динамо", имеет смысл поискать его в России.  
МАКТАВИША НЕЛЬЗЯ СРАВНИВАТЬ С ХАРТЛИ  
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- Но мода на североамериканских тренеров возрождается и в России - Боб 
Хартли работает с "Авангардом", в "Локомотив" пришел Крейг Мактавиш.  
- Здесь североамериканцам легче - они оказались в ведущих клубах России. 
Любопытно посмотреть, получилось бы у них в клубе-середняке - уровня 
минского "Динамо", где, как мы видим, Крейга Вудкрофта обыгрывают все кому 
не лень.  
Вообще же Хартли я не сравнивал бы с Мактавишем. Наставник "Авангарда" 
много лет работал в Европе, был адаптирован к нашему хоккею, получил 
максимальную поддержку от клубного руководства. Чего не скажешь о 
Мактавише, который, по большому счету, в России заново учиться тренировать.  
Поэтому меня не удивляет, что Ярославль очень неровно смотрелся в 
межсезонье, чередовал победы с поражениями. Но, думаю, самое тяжелое у 
канадца впереди.  
В ЯРОСЛАВЛЕ ТОЛЬКО ВУЙТЕК ДАЛ РЕЗУЛЬТАТ. НА БАГАЖЕ ВОРОБЬЕВА  
- Почему такой негативный прогноз?  
- В Ярославле по традиции очень жесткое отношение к тренерам, с отставками 
там не тянут. Пожалуй, из легионеров только Владимир Вуйтек дал в 
"Локомотиве" результат и проработал довольно долго, причем связываю это не 
cтолько с его тренерским классом, сколько с фундаментом, выстроенным Петром 
Воробьевым.  
- Сейчас такого фундамента в Ярославле нет?  
- В "Локомотиве" есть очень хорошая группа молодых хоккеистов во главе с 
Денисенко и Коваленко, есть среднее звено и есть возрастные легионеры. Тут 
нужна очень тонкая тренерская работа, построенная на детальном знании 
игроков и специфики нашего чемпионата. Такого знания у Мактавиша нет.  
Честно скажу, мне очень трудно понять логику руководителей "Локомотива", 
выбравших именно канадского тренера. Совсем не удивлюсь, если первая 
отставка сезона состоится не в Минске, а как раз в Ярославле.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/pashkov_falstart_minska_ne_surpriz_no_pervuyu_otstavk
u_zhdu_v_yaroslavle/ 
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Борьба с чемпионским похмельем. Навстречу сезону. ЦСКА 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 августа 2019) 
Став более сбалансированной и креативной командой, ЦСКА выиграл 
долгожданный Кубок Гагарина. К защите титула коллектив Игоря Никитина 
подходит с неизменным костяком и точечным усилением. 
Прошлый сезон 
После поражения в финале Кубка Гагарина ЦСКА был вынужден пересмотреть 
свою концепцию. Голевой кризис в серии с "Ак Барсом" был связан не только с 
конфликтом между Игорем Никитиным и Сергеем Шумаковым, который вылился 
в отъезд форварда в Северную Америку. Москвичам при всей отлаженности их 
системы критически недоставало креатива в атаке. Не случайно в межсезонье 
армейцы сделали ставку на приобретение форвардов.  
Из-за океана выписали Сергея Толчинского и Антона Слепышева, а в первое 
звено идеально вписался Линден Вей. Куда менее однозначным выглядел обмен 
Кузьменко - Калинин, но эта сделка не помешала ЦСКА провести самую 
успешную регулярку. Москвичи не только вернули Кубок Континента, но и 
одержали рекордные для себя 43 победы. Только из-за введения двухочковой 
системы это не настолько наглядно выглядело в турнирной таблице. Трижды в 
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сезоне подопечные Никитина проигрывали по два матча подряд, но ни в 
сентябре, ни в декабре, ни в январе это не вылилось в серьезный кризис. ЦСКА 
вставал, отряхивался и шел дальше.  
Вслед за уверенно пройденной регуляркой ЦСКА катком прошелся по 
соперникам в розыгрыше Кубка Гагарина. За весь плей-офф армейцы потерпели 
всего два поражения в основное время, и оба - от СКА в финале конференции. 
"Витязь" они просто не заметили, с "Динамо" был единичный сбой программы, да 
и выполнивший программу минимум "Авангард" не смог зацепить в финале даже 
одной победы.  
ЦСКА добрался до Кубка Гагарина на 11-й сезон КХЛ и на пятый год 
доминирования в лиге. Два поражения в финалах сделали армейцев только 
злее, а победа пришла в тот момент, когда Никитин слегка отпустил вожжи. 
Чемпионский состав москвичей был более сбалансированным, чем прежде, а 
ротация не такой хаотичной.  
Тренер  
Улыбка Игоря Никитина - это то, ради чего ЦСКА стоило взять Кубок Гагарина. 
Обычно закрытый и не показывающий эмоций главный тренер сиял в 
чемпионской раздевалке. Тот груз, который висел над наставником армейцев, в 
один миг спал с его плеч. С точки зрения поведения Никитин-2019 мало чем 
отличался от Никитина-2009, когда он только начинал самостоятельно работать 
в "Авангарде". Вот только сколько опыта он приобрел за эти десять лет, вряд ли 
можно вместить в пару предложений.  
В карьере Никитина были и увольнения, и проигранные финалы, а свой первый 
Кубок Гагарина он взял, когда сосредоточился на работе в клубе. Тренер, 
начинавший в сборной ассистентом еще при Зинэтуле Билялетдинове, покинул 
национальную команду как раз перед чемпионским сезоном. Не отвлекаясь на 
Евротуры и просмотр игроков, Никитин смог подкорректировать игру ЦСКА и 
сделать ее более комбинационной.  
Селекция  
Если бегло взглянуть на соотношение ушедших и пришедших игроков, может 
показаться, что ЦСКА понес колоссальные потери. Но стоит присмотреться, и 
станет очевидно, что ни один игрок не покинул действующих обладателей Кубка 
Гагарина против воли клуба. По большей части ушли те, кто не проходил в 
основной состав. Федор Беляков, Андрей Ермаков, Игорь Левицкий, Максим 
Третьяк - все они застряли между ЦСКА и "Звездой". Проведя сезон в Высшей 
лиге, каждый вернулся в КХЛ, но уже в составе других клубов. В отличие от них, 
Михаил Пашнин на протяжении нескольких лет был частью основного состава, 
но с возвращением Богдана Киселевича необходимость в силовом защитнике 
оборонительного плана отпала. Олимпийский чемпион, которого явно 
недооценили в НХЛ, не просто заменит Пашнина, но и усилит и без того 
монолитную оборону москвичей.  
Как вы уже поняли, ЦСКА не только сохранил чемпионский состав, но и сделал 
пару точечных приобретений. Помимо Киселевича к команде Игоря Никитина 
присоединился Иржи Секач. В межсезонье этот чешский нападающий собирался 
за океан, но так и не дождался предложений из НХЛ. ЦСКА не стал сидеть сложа 
руки, и заполучил лучшего бомбардира "Ак Барса". Как же казанцы отпустили 
суперфорварда, который сейчас наигрывается Никитиным в первой тройке с 
Линденом Веем и Михаилом Григоренко ? В ход пошли права на Игоря 
Ожиганова, в котором был заинтересован Дмитрий Квартальнов. Кажется, это 
тот редкий вид сделки, когда в накладе не осталась ни одна из сторон.  
Лидер. Кирилл Капризов  



 

 

Казалось бы, когда игрок теряет место в первом звене, это должно стать 
тревожным звоночком. И уж тем более, такого игрока нельзя назвать лидером 
команды. В случае с Кириллом Капризовым все идет к тому, что сезон он начнет 
даже не во втором, а в третьем сочетании. По крайней мере, такой вариант 
Никитин наигрывает в контрольных матчах. Однако если посмотреть на 
ситуацию под другим углом, то новая роль Кирилла - это встречный шаг со 
стороны главного тренера.  
Несмотря на то, что этому форварду всего 22 года, предстоящий сезон станет 
для него уже шестым в КХЛ. Он выигрывал Кубок Гагарина и Олимпиаду, попутно 
съездив на два взрослых чемпионата мира. Капризов созрел для того, чтобы не 
просто быть составной частью ударного звена, но и решать судьбу матчей в 
одиночку. Если в прошлом сезоне стать лучшим снайпером регулярного 
чемпионата ему помогли Григоренко с Веем, то теперь уже сам Капризов будет 
"прокачивать" партнеров. Ну а то, что этот год для нападающего контрактный, 
только добавит ему мотивации.  
Молодой игрок. Александр Романов  
О том, что в ЦСКА растет элитный защитник, вовсю заговорили еще в прошлом 
сезоне. Выбор "Монреалем" во втором раунде драфта НХЛ и богатая хоккейная 
родословная этому только способствовали. Какое-то время Александр Романов 
воспринимался общественностью исключительно как внук Зинэтулы 
Билялетдинова, но многое поменял молодежный чемпионат мира. В Ванкувере 
Романов показал себя не просто дисциплинированным и жестким защитником, 
но и проявил себя в качестве очень разностороннего игрока.  
Оказавшись в среде сверстников, юный армеец раскрепостился и стал чаще 
брать игру на себя. Отсюда и титул лучшего защитника МЧМ, который достался 
Романову бонусом к бронзовой медали. В предстоящем клубном сезоне внук 
Билялетдинова продолжит считаться "лимитчиком", но теперь от него будут 
ждать большего. Поспособствовать прогрессу внука может заслуженный 
дедушка, у которого после ухода с поста главного тренера "Ак Барса" появилось 
много свободного времени.  
Чего ждать в новом сезоне?  
Чемпионское похмелье - не миф и не страшилка, как бы ни отрицали это явление 
игроки и тренеры. На себе это проходила "Магнитка", уволившая Илью 
Воробьева, который принес Магнитогорску золото. Не доработал до Нового года 
и Андрей Назаров, однажды взявшийся работать с чемпионским составом СКА. 
Непросто сложился прошлый сезон и для предыдущих обладателей Кубка 
Гагарина из Казани. Сумеет ли избежать этого синдрома ЦСКА? В положении, 
когда тебе нужно доказывать свое превосходство, ранее не был ни Никитин, ни 
большинство его подопечных.  
Любопытно, как скажется на игре чемпионов решение главного тренера 
выпустить хоккеистов сборной России на сборы позже остальной команды. Не 
все игроки способны правильно оценить столь либеральный подход. Не может 
не сказаться на выступлении ЦСКА и то, что у большинства лидеров следующей 
весной истекают контракты. Это касается и основного вратаря Ильи Сорокина, и 
ведущего защитника Никиты Нестерова, и целого ряда топ-форвардов от 
Михаила Григоренко и Кирилла Капризова до Максима Шалунова и Константина 
Окулова. Если они захотят хлопнуть дверью перед новым этапом в карьере, 
конкурентов у ЦСКА в борьбе за Кубок Гагарина может и не найтись.  

https://www.khl.ru/news/2019/08/29/455345.html 
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Олимпийского чемпиона Капризова задвигают в ЦСКА перед отъездом в 
США. Вместо него играет чех (Sport24.ru, Москва, 29 августа 2019) 
Но его это может сделать только сильнее.  
С отъездом двух десятков игроков в НХЛ наш чемпионат обеднел. Спорить с 
этим глупо. Особенно учитывая, что за океан рванули не только "чибисовы", но 
и "гусевы". КХЛ год за годом теряет своих глазах звезд. Сначала уехал Александр 
Радулов и Артемий Панарин, затем вернуться в Америку захотел Илья 
Ковальчук, а этим летом сильнейшую лигу мира решил штурмовать Никита 
Гусев. На родине осталось считанное количество мастеров, на которых готов 
ходить зритель. А если учесть, что многолетний хедлайнер КХЛ Сергей Мозякин 
не становится моложе, круг звезд становится совсем уж узким.  
Один из тех, кого можно назвать последним из могикан, Кирилл Капризов. На 
горизонте он появился в совсем уж "зеленые" 16 лет, когда к основному составу 
"Кузни" вундеркинда начал подключать Герман Титов. Кирилл был фронтменом 
звена Казаков - Стоа - Капризов, которое как могло тащило безнадежную 
сибирскую команду, держась на уровне лучших троек лиги. Капризова продавали 
в Уфу, он играл с самим Линусом Умарком, ездил на юниорский и молодежный 
чемпионаты миры, его буквально силой забирал ЦСКА и уговаривал остаться в 
России еще на пару сезонов. К 22 годам Капризов успел стать не просто 
олимпийским чемпионом, но и автором золотого гола в Пхенчхане.  
Логическим продолжением насыщенной карьеры Капризова станет отъезд в 
НХЛ. Следующим летом Кириллу будет 23 года - столько же, сколько было 
Панарину, когда тот подписал контракт с "Чикаго". Это тот возраст, когда против 
отъезда за океан российских игроков не выступают даже особо рьяные рьяные 
патриоты из ФХР. Капризов созрел для этого шага. Тем более, что кто бы ни 
стоял во главе задрафтовавшей его "Миннесоты", с сибиряком стараются 
держать бесперебойную связь. Это касается всех трех генменеджеров "дикарей", 
сменившихся за последние три года. В Америке Капризова ждут и, без сомнения, 
будут следить за его последним годом в России.  
Следующей весной заканчивается контракт не только у Капризова, но и у 
большинства лидеров ЦСКА. Однако то, как сложится этот год для Кирилла, 
интересно в контексте его новой роли. Как ни странно, но большую часть карьеры 
новокузнечанин провел в ударных звеньях. Это и та самая тройка со Стоа и 
Казаковым, и дуэт с Умарком, и звено Капризов - Вей - Григоренко, с которым 
ЦСКА завоевал долгожданный Кубок Гагарина. Даже на Олимпиаде, где юный 
форвард выходил в сочетании с Гусевым и Дацюком, у него была аналогичная 
роль. И вот, в новом сезоне Капризов рискует оказаться в непривычных для себя 
условиях.  
По сравнению с чемпионским сезоном состав ЦСКА почти не претерпел 
изменений. В Уфу отправился Михаил Пашнин, покинули команду не самые 
ключевые легионеры, из НХЛ вернулся Богдан Киселевич, а из Казани приехал 
Иржи Секач. И надо же было такому случиться, что одно из двух приобретений 
ударило именно по Капризову. Чешский новичок идеально вписался в первое 
звено, встав на место героя Пхенчхана. Секач быстро нашел точки 
соприкосновения с Веем и Григоренко, будто рядом с ним по-прежнему выходят 
Ландер и Азеведу. А результативность ударной тройки ЦСКА на предсезонке не 
дает поводов лишний раз вспоминать Капризова.  
Прошлый сезон стал для Капризова лучшим в карьере. Он завершил регулярку 
в статусе лучшего снайпера КХЛ. ЦСКА взял не только Кубок Континента, но и 
снял проклятие, первым добавив к нему Кубок Гагарина. Казалось бы, чем можно 
быть недовольным? Однако место в первом звене Капризов впервые потерял 
еще в финале конференции со СКА. К поздним стадиям плей-офф один из 



 

 

лидеров "армейцев" откровенно наелся хоккеем, что вынудило Игоря Никитина 
идти на перестановки. Не все гладко сложилось для Кирилла и на чемпионате 
мира. Начиная турнир в звене с Овечкиным и Кузнецовым, вскоре "золотой 
мальчик" КХЛ стал жертвой ротации. Неужели нынешняя роль Капризова - 
продолжение его падения?  
На прошедшем Кубке мэра Капризов выходил в трех разных сочетаниях, но ни 
разу с Григоренко и Веем. В двух играх он играл в связке с Окуловым. В первом 
случае их центром был Шалунов, во втором - Светлаков. Со своим сверстником, 
с которым Кирилл пересекался в молодежной сборной, он появлялся и в третьем 
звене, где их партнером был Телегин. Другими словами, Никитин все еще ищет 
для Капризова место в составе, и в чем можно быть уверенным, так это в том, 
что сибиряку придется привыкать к амплуа героя второго плана. Пока этот 
процесс протекает отнюдь не безболезненно. На последнем предсезонном 
турнире Капризов забил лишь однажды, и случилось это в большинстве, когда 
он разыграл комбинацию с бывшими партнерами.  
В эдаком "понижении" можно было бы винить как самого Капризова, так и 
Никитина, который задвигает молодого российского форварда ради очередного 
варяга. Какие уж тут государственные интересы, о которых любит говорить его 
босс Игорь Есмантович? Но что, если посмотреть на эту ситуацию под другим 
углом? Никитин не ущемляет Капризова, а доверяет ему вести игру всего звена. 
Мы привыкли, что Кирилл классно подстраивается под партнеров, открывается 
под передачи и продуктивен в завершении. Именно так он и наколотил в 
прошлом сезоне 30 шайб. Теперь же ему предлагают попробовать себя в роли 
не ведомого, а ведущего игрока. Того, на ком лежит ответственность за 
результат.  
Вся эта теория уместна, если Капризова в новом сезоне будут использовать в 
третьем звене. Это действительно станет для него вызовом, а атаку ЦСКА 
сделает совсем уж непредсказуемой. Лучшие силы "армейцев" в таком случае 
будут размазаны тонким слоем по всем линиям. За такой эксперимент ЦСКА 
скажут "спасибо" и в "Миннесоте", где через год встретят игрока, готового к 
любым игровым и жизненным ситуациям. А вот если Никитин остановится на 
сочетании Капризов - Шалунов - Окулов, москвичи просто получат второе 
убойное звено, которое способно зарубиться во внутренней конкуренции с 
легионерской тройкой. Что тоже, в общем-то, любопытно.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-08-29-pochemu-kirilla-kaprizova-ubrali-iz-
pervogo-zvena-tsska 

К заголовкам сообщений 

Минниханов: каждая игра "Ак Барса" должна быть как последняя схватка 
(Р-Спорт, Москва, 29 августа 2019) 
Президент Татарстана Рустам Минниханов пожелал удачи хоккеистам 
казанского "Ак Барса" и попросил у команды самоотверженной игры в каждом 
матче. 
Минниханов в пятницу провел встречу с хоккеистами "Ак Барса" в "Татнефть 
Арене" перед стартом сезона КХЛ. 
"Сделано все необходимое для вашего комфорта - раздевалка, тренерская, зоны 
для отдыха. Хочу заверить, что команда "Ак Барс" - она наша, какой бы она ни 
была. Вы не только спортсмены, но и бренд нашей республики. Пожелание одно 
- бороться. Каждая игра - это как последняя схватка. И чтобы травм не было", - 
сказал Минниханов на встрече. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-08-29-pochemu-kirilla-kaprizova-ubrali-iz-pervogo-zvena-tsska
https://sport24.ru/news/hockey/2019-08-29-pochemu-kirilla-kaprizova-ubrali-iz-pervogo-zvena-tsska


 

 

"Вы - бренд Татарстана. Вы побеждаете - мы победители. Вы проигрываете - мы 
с вами. Мы рассчитываем на вас и болеем. Желаю успехов новому главному 
тренеру Дмитрию Квартальнову. Вы много сделали для нашей команды. Будем 
вместе работать на результат", - отметил президент Татарстана. 
Минниханов призвал команду забыть о неудаче в сезоне-2018/19, в котором "Ак 
Барс" выбыл в первом раунде плей-офф. 
"Смотреть назад не нужно. Бывают неудачи. Только вперед. Команда 
прекрасная, звезды должны сложиться, как нужно", - добавил Минниханов.  

https://rsport.ria.ru/20190829/1558024313.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

Генменеджер "Ак Барса": у нас большой долг за прошлый сезон (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 29 августа 2019) 
Генеральный менеджер "Ак Барса" Рафик Якубов поделился ожиданиями от 
сезона-2019/20. 
"У нас есть большой долг за прошлый сезон. Предсезонка была тяжелой. 
Начинаются игры - это праздник. А потом плей-офф - это десерт. У нас есть 
задача, все создано для победы. Алга, ребята!" - сказал Якубов. 
В прошлом плей-офф "Ак Барс" стал первым действующим чемпионом КХЛ, 
проигравшим серию первого раунда плей-офф "всухую". "Ак Барс" за 11 лет КХЛ 
три раза завоевал Кубок Гагарина, один раз команда проиграла в финале.  

https://allhockey.ru/news/show/362257-
Genmenedzher_Ak_Barsa_u_nas_bol_shoj_dolg_za_proshlyj_sezon 

К заголовкам сообщений 

Квартальнов - "Ак Барсу": у нас самый большой клуб, самый 
титулованный в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 29 августа 2019) 
Главный тренер "Ак Барса" Дмитрий Квартальнов выступил с речью перед 
командой перед стартом нового сезона КХЛ. 
"Огромное спасибо руководству за поддержку и помощь. Хочу напомнить 
команде, что у нас самый большой клуб, самый титулованный в КХЛ, три кубка 
еще никто не завоевывал. Мы должны продолжить эту историю, кропотливая 
работа над ней ведется и со стороны республики, и со стороны компании 
"Татнефть". 
На нас лежит колоссальная ответственность, понятно, что результат стоит во 
главе угла, и его добывать тяжело. Но, как сказал Рустам Нургалиевич ( 
Минниханов, президент Республики Татарстан. - Прим. "Чемпионата" ), 
республика с нами и на высоте, и в моменты, когда мы споткнулись. Это важно 
помнить всегда и быть единым кулаком, как мы можем", - цитирует Квартальнова 
официальный сайт казанского клуба.  

https://www.championat.com/hockey/news-3836347-kvartalnov---ak-barsu-u-nas-
samyj-bolshoj-klub-samyj-titulovannyj-v-khl.html 

Похожие сообщения (4): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 августа 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 августа 2019 

• Sports.ru, Москва, 29 августа 2019 

https://rsport.ria.ru/20190829/1558024313.html
https://allhockey.ru/news/show/362432-Prezident_Ak_Barsa_trenerskij_shtab_sootvetstvuet_nashim_cennostyam
https://allhockey.ru/news/show/362257-Genmenedzher_Ak_Barsa_u_nas_bol_shoj_dolg_za_proshlyj_sezon
https://allhockey.ru/news/show/362257-Genmenedzher_Ak_Barsa_u_nas_bol_shoj_dolg_za_proshlyj_sezon
https://www.championat.com/hockey/news-3836347-kvartalnov---ak-barsu-u-nas-samyj-bolshoj-klub-samyj-titulovannyj-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-3836347-kvartalnov---ak-barsu-u-nas-samyj-bolshoj-klub-samyj-titulovannyj-v-khl.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/244034
https://allhockey.ru/news/show/362439-Kvartal_nov_u_nas_samyj_bol_shoj_klub_samyj_titulovannyj_v_KHL
https://www.sports.ru/hockey/1077670407.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Квартальнов пообещал, что фирменный хоккей "Ак Барса" никуда не 
денется (Р-Спорт, Москва, 29 августа 2019) 
Главный тренер казанского хоккейного клуба "Ак Барс" Дмитрий Квартальнов 
сказал, что команда продолжит играть в своем привычном стиле, но в нем будут 
изменения. 
Квартальнов возглавил "Ак Барс" весной 2019 года, сменив на посту главного 
тренера Зинэтулу Билялетдинова. 
"Будем стараться играть в конкурентоспособный хоккей, который нам подходит. 
Фирменный "акбарсовский" стиль никуда не денется. Надеюсь, мы готовы к 
сезону. Новые моменты для ребят есть. Нужно вступить в драку, а там как 
пойдет. По весне будем собирать... Орехи или ягоды. Нужно начать сначала, 
потерпеть", - сказал Квартальнов журналистам. 
"Ак Барс" начнет сезон выездными играми с московским ЦСКА и финским 
"Йокеритом". 
"У нас тяжелый выезд, но сейчас все команды сильные. Ничего страшного. 
Единственное, что у ЦСКА уже одна игра будет", - отметил тренер. 
"Пока тяжело комментировать ситуацию с вратарем Эмилем Гариповым. Он не 
с основной командой. В Риге на турнире мы были без него. Мы хотим, чтобы он 
поскорее вернулся. Он пропустил год. Мы это понимаем", - добавил Квартальнов.  

https://rsport.ria.ru/20190829/1558055663.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 29 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

Тренер: Зарипов будет капитаном "Ак Барса" в новом сезоне КХЛ (Р-
Спорт, Москва, 29 августа 2019) 
Хоккеист Данис Зарипов будет капитаном казанского "Ак Барса" в новом сезоне 
КХЛ, заявил главный тренер команды Дмитрий Квартальнов. 
Зарипов с перерывами играл за "Ак Барс" с 2001 года. В прошлом сезоне 
капитаном казанцев был Александр Свитов. 
"Капитаном будет Данис Зарипов. Считаю, что это правильно. Он самый опытный 
игрок в команде", - заявил Квартальнов журналистам.  

https://rsport.ria.ru/20190829/1558054841.html 

К заголовкам сообщений 

"Хочется ударить так, чтобы сопернику стало больно". Брутальное 
интервью форварда "Ак Барса" (Sport24.ru, Москва, 29 августа 2019) 
Артем Лукоянов - о футбольном "Спартаке", Билялетдинове и дерби Казани и 
Уфы.  
На протяжении восьми лет Артем Лукоянов выступает за "Ак Барс". Прошлый 
сезон для 30-летнего форварда выдался лучшим в карьере по очкам. Но и на 
этом успехи не закончились - весной он исполнил свою мечту, став на несколько 
дней профессиональным футболистом и сыграв за челнинский КАМАЗ в 
официальном матче первенства ПФЛ несколько минут. В интервью Sport24 
Лукоянов рассказал о любви к футболу, "Спартаке", работе с Зинэтулой 
Билялетдиновым и вылете в первом раунде плей-офф.  
"Шумакову руки что ли оторвать надо было?" 
 - В мае вы подписали новый контракт с "Ак Барсом". Два года - это то, что вы 
хотели или то, что предложил клуб? 

https://rsport.ria.ru/20190829/1558055663.html
https://www.sports.ru/hockey/1077695005.html
https://rsport.ria.ru/20190829/1558054841.html


 

 

 - Мы хотели три года, но, посоветовавшись с агентом, решил подписать на два. 
Для меня что два, что три года, это хороший контракт.  
 - Договорились о повышении зарплаты?  
 - Да. Мне дали больше, чем я получал.  
 - Прошлой весной меня поразило, что после вылета из первого раунда у "Ак 
Барса" весь март были социальные и медиа-активности. После болезненного 
поражения наверняка хотелось отвлечься от хоккея. На мероприятие 
приходилось идти через силу? 
 - Нет, не сложно. После такого сезона не хотелось тренироваться. Какой смысл, 
если мы вылетели? На лед было выходить неохота. Так что предложение ездить 
по Татарстану с социальными мероприятиями было очень кстати. "Ак Барс" в 
какие-то города раньше вообще не приезжал. Приятно помогать детям, 
заниматься благотворительностью. Мы с удовольствием откликнулись и 
проехались по многим городам. Я подкинул идею, что после сезона надо 
ежегодно устраивать тур по Татарстану хотя бы на неделю. 
- Были ли в вашей карьере поражения болезненнее, чем 0-4 от "Авангарда"? 
 - Были. Самый обидный вылет был от "Салавата Юлаева" в первом раунде (в 
сезоне 2015/16). С "Авангардом" все было понятно по первым играм. У соперника 
была команда сильнее нас по выполнению работы. Они заслуживали победу 
больше нас.  
 - Меня до сих пор мучает вопрос, почему никто из команды не отомстил 
Шумакову за издевательский гол в стиле Гранлунда? 
 - Ему руки что ли оторвать надо было? 
 - В НХЛ бы за такое соперника начали сразу бить. 
 - Согласен. Нам сказали, что за это ему бы что-то сделали. Но у нас в России 
многое по-другому делается.  
 - У вас не было желания его проучить? 
 - Ну он забил, кто-то его побьет. Счет что ли от этого изменится? Я понимаю, 
если бы он своими действиями оскорбил клуб. За это, конечно, можно набить 
морду. Но парень забил гол. Да, слишком пафосно было, но забил же. Проехали. 
Самое главное, что эта шайба помогла сопернику выиграть. Не могу осуждать 
Шумакова.  
 - Многие считают, что это гол окончательно сломал "Ак Барс" в той серии. 
 - Да нет. Вы что? Перестаньте! Ничего он не сломал. После этого гола он еще 
нам забил.  
 - Боб Хартли во время серии постоянно говорил о том, что команда соперника 
играет грубо, даже грязно. Вы согласны, что перебарщивали? 
 - Нет. Блин, я даже не верю, что он мог сказать, что мы грязно играли.  
 - Он об этом говорил чуть ли не на каждой пресс-конференции. 
 - Наверное, как тренер, Хартли должен знать, что в плей-офф идет битва чуть 
ли не насмерть. Ломают и ноги, и руки. Там не задумываешься о том, сильно или 
слабо ударил. Хочется ударить так, чтобы ему (сопернику) стало больно. Но 
самое главное, чтобы по правилам. Сильно, больно и по правилам - это 
нормально. Мы же вышли на лед не балет танцевать, а биться. Без шишек оттуда 
никак не уйдешь. Это реальная война. Соперник так же выходил и так же нас бил. 
Мы их били, а они нам забивали. Значит, слабо мы били.  
 - Вы следили в дальнейшем за плей-офф? Радовались, что "Салават" потом 
вылетел от "Авангарда"? 
 - Между собой в раздевалке с ребятами разговаривали о том, что "Авангард" 
будет сто процентов играть в финале конференции. Лучше них никто на Востоке 
не был готов, они заслуженно дошли до финала. А там уже ЦСКА... Я знал, что 
ЦСКА кубок возьмет. Должно же это было когда-то случиться! Ха-ха.  



 

 

"При Билялетдинове выходил на площадку с закрытыми глазами" 
 - Правда, что об уходе Билялетдинова стало понятно сразу после поражения 
"Авангарду"? 
 - Я, честно, не следил за ситуацией. Это не мое дело.  
 - Вы расстроились, когда узнали об этом? 
 - Он многое мне дал. Я с ним выиграл кубок, он мне доверял, я всегда был у него 
на хорошем счету. Самое главное, что Билялетдинов ушел сам, захотел 
отдохнуть.  
 - Наибольших успехов вы достигли под руководством Билялетдинова. Какой 
самый ценный совет получили от него? 
 - Когда он пришел в "Ак Барс" после Олимпиады в Сочи, то вызвал меня к себе 
и сказал: "Мне вот нужен такой-то игрок. Если будешь выполнять это задание, то 
будешь у меня всегда играть". Мы поняли друг друга, и я начал играть. Конечно, 
Зинэтула Хайдярович много мне подсказывал, объяснял, но я никогда не отходил 
от его требований. Потом мне уже не надо было говорить, как играть, я и так все 
прекрасно знал, выходил на площадку с закрытыми глазами. Билялетдинову 
достаточно было посмотреть на меня, чтобы я понял, правильно я сделал или 
нет.  
 - С Квартальновым в этом плане сложнее? 
 - Он только недавно пришел. Дайте нам время! В принципе каждый тренер 
требует одно и то же, есть только нюансы. Стараюсь перестраиваться 
потихоньку.  
 - Пишут, что Квартальнов постоянно рассказывает игрокам байки из своей 
карьеры и вообще много беседует с игроками. 
 - Это же хорошо! Тренер много с нами общается, нужны и серьезные беседы, и 
шуточные. Слышишь новые выражения, запоминаешь, все это интересно.  
 - Шесть "Зеленых дерби" в новом регулярном чемпионате - это не много? 
 - Не много. И болельщикам, и нам будет интереснее. Будем лучше изучать друг 
друга. Одно товарищеское дерби уже сыграли, победили со счетом 2:1. Мне 
всегда нравится играть с "Салаватом Юлаевым". Даже бывает такое, что, когда 
в игре не идет, за счет эмоций вытаскиваешь из себя все. Все это от атмосферы 
матча идет. Она не сравнится с игрой с условным "Адмиралом". С "Салаватом" 
у меня уже до игры легкий мандраж, а когда выходишь на лед, то про все 
забываешь. Классные ощущения.  
"Кто-то бы не таким раздолбаем, как я" 
 - Вы любите в интервью задирать соперника. Кайф доставляет?  
 - Хочется внимание привлечь к нашему спорту, чтобы было, что обсуждать. Я 
говорю все намеренно. Мы вот с вами сейчас это обсуждаем, значит, это 
вызывает интерес. Я же не несу чушь, а говорю нормальные вещи. Ну, есть у 
"Салавата" Умарк, ну не нравится мне он! Как хоккеист, он отличный, один из 
лучших у нас в лиге. Но то, как ведет себя на льду, неприемлемо для меня.  
 - Возьмут и обменяют Умарка в Казань. 
 - Да никогда его не возьмут в "Ак Барс" Ха-ха! 
 - Бурмистрова обменяли в "Салават", может, и вас когда-нибудь? 
 - У меня в контракте прописано, что без моего согласия менять меня нельзя.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-08-29-intervyu-napadayushchego-ak-barsa-
artema-lukoyanova-bilyaletdinov-kvartalnov-spartak-futbol 

К заголовкам сообщений 

Крикунов: "Динамо" поспешило с переходом на канадскую площадку (Р-
Спорт, Москва, 29 августа 2019) 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-08-29-intervyu-napadayushchego-ak-barsa-artema-lukoyanova-bilyaletdinov-kvartalnov-spartak-futbol
https://sport24.ru/news/hockey/2019-08-29-intervyu-napadayushchego-ak-barsa-artema-lukoyanova-bilyaletdinov-kvartalnov-spartak-futbol


 

 

Московское "Динамо", возможно, поспешило с переходом на "канадскую" 
площадку в ледовом дворце в Петровском парке, заявил РИА Новости главный 
тренер "бело-голубых" Владимир Крикунов. 
"Динамо" в четверг в Подольске со счетом 4:5 уступило "Витязю" в последнем 
для обеих команд контрольном матче перед стартом сезона КХЛ. "Динамо" в 
сезоне-2019/20 будет играть на "канадской" площадке (60 на 26 метров). 
"Больше всего беспокоит, что у нас будет "канадская" площадка. Сейчас вот 
сыграли в Подольске на "финской" площадке, поменьше, чем на базе у нас, и уже 
игроки не успевают. А в Петровском парке еще меньше лед, вот что нас тревожит 
и волнует. Мы же три дня там только потренируемся перед сезоном, но 
тренировка - это не игра. Может быть, даже поспешили мы, что "канадскую" 
сделали. Но думаю, что привыкнем, и нормально будет", - сказал Крикунов. 
"Пять пропущенных шайб от "Витязя" - это многовато, конечно. Но мы уже не 
хотели менять вратаря Ивана Бочарова. Не очень мы сыграли в обороне, 
поставили сегодня молодого защитника Андрея Прибыльского вместо Егора 
Зайцева, после ошибки которого нам забили. А с Прибыльским мы еще три 
пропустили. Не хочу сказать, что они только виноваты, все понемножку 
виноваты", - отметил Крикунов.  

https://rsport.ria.ru/20190829/1558041063.html 

К заголовкам сообщений 

Компания BQ стала спонсором ХК "Спартак", контракт заключен на один 
год (Интерфакс, Москва, 29 августа 2019) 
Московский хоккейный клуб "Спартак" объявил о заключении партнерского 
контракта с компанией BQ. 
"Мы рады подписать контракт с новым партнером, это российский 
производитель. Наша позиция - мы хотим быть максимально эффективными для 
наших партнеров. О сумме говорить не стоит, она пока не яркая. Но мы хотим 
результатов от нашего партнерства, и после этого мы будем говорить о более 
серьезных суммах", - заявил генеральный директор хоккейного клуба Андрей 
Веревко на пресс-конференции в четверг. 
Председатель совета ветеранов ХК "Спартак" Борис Майоров поприветствовал 
подписание этого соглашения. 
"В 90-х, когда я был президентом клуба, мы все время искали спонсоров, тогда 
это было сложно по разным причинам. Сейчас ситуация изменилась и я только 
приветствую это. Это улучшение имиджа клуба, привлечение дополнительного 
количества болельщиков, хотя наша хоккейная команда одна из самых 
посещаемых", - сказал Майоров. 
Генеральный директор BQ Владимир Пузанов сообщил, что около 80 - 90 
процентов сотрудников компании являются болельщиками "Спартака", "поэтому 
выбор был очевиден". 
"Сотрудничество со "Спартаком" - продолжение нашей деятельности в 
популяризации и развитию спорта. Поддерживая "Спартак", мы поддерживаем и 
целую армию болельщиков, мы будем поддерживать различные активности 
клуба, где будут разыгрываться различные призы. Контракт рассчитан на один 
год, в дальнейшем мы надеемся его продолжить, общество "Спартак" нам 
интересно, мы продолжим сотрудничать не только с хоккейным клубом, но и быть 
в других видах спорта", - сказал Пузанов. 
Он рассказал, что его компания два года сотрудничала с футбольным клубом 
"Спартак", однако, в настоящее время, приоритет отдан хоккею. 

https://rsport.ria.ru/20190829/1558041063.html


 

 

"Сотрудничество с футбольным клубом "Спартак" длилось два года. Мы видим, 
что аудитория хоккейного и футбольного клубов разделяется, с точки зрения 
маркетинга нам интересно присутствовать в разных направлениях, сейчас мы 
планируем больше внимания уделять хоккею. По поводу продукции с 
совместным брендингом, мы это будем обсуждать в будущем", - отметил 
Пузанов.  

http://www.interfax-russia.ru/Moscow/special.asp?sec=1725&id=1060100 

К заголовкам сообщений 

Майоров: интерес к ХК "Спартак" возрастет с приходом Знарка (ТАСС, 
Москва, 29 августа 2019) 
Бывший капитан красно-белых отметил замечательную атмосферу на трибунах 
во время домашних матчей команды 
Двукратный олимпийский чемпион бывший капитан хоккейного клуба "Спартак" и 
сборной СССР Борис Майоров выразил уверенность, что с приходом на пост 
главного тренера команды Олега Знарка интерес к ней возрастет еще больше. 
Об этом он сказал на церемонии подписания контракта между клубом и 
компанией BQ. 
Знарок возглавил команду в нынешнее межсезонье. Под его руководством 
команда атлетов из России выиграла Олимпиаду 2018 года, а также чемпионат 
мира 2014 года. При нем столичное "Динамо" и СКА становились обладателями 
Кубка Гагарина. 
"Хочу искренне поблагодарить руководство компании за поддержку моего 
родного клуба. И в те времена, когда я выходил на лед, и сегодня "Спартак" 
является самым популярным клубом страны, болельщики которого есть в 
каждом городе. Уверен, что в этом сезоне с приходом Олега Знарка на пост 
главного тренера интерес к команде вырастет еще больше. У нас замечательная 
атмосфера на домашних матчах, и я с радостью приглашаю всех болельщиков 
на первую игру "Спартака", которая состоится 8 сентября", - сказал Майоров. 
"Надеюсь, что поддержка наших новых партнеров поможет команде успешно 
выступить в предстоящем сезоне. Мы все надеемся, что "Спартак" не только 
уверенно выйдет в плей-офф, но и сможет пройти в Кубке Гагарина как можно 
дальше", - добавил Майоров. 
В сезоне-2018/19 "Спартак" впервые с 2011 года сумел выйти в Кубок Гагарина. 
Красно-белые уступили в первом раунде петербургскому СКА со счетом 2-4.  

https://tass.ru/sport/6812958 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 августа 2019 

• Sports.ru, Москва, 29 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

В предверии сезона - Барыс. Кто станет звездой в этот раз? 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 29 августа 2019) 
Зарплатный бюджет "Барыса" в прошлом сезоне составил всего 631 миллион 
рублей. Для сравнения зарплатный бюджет "Амура" 700 млн, Трактора 1 млрд, а 
Ак Барса - 2 млрд. И эта команда выиграла дивизион, забросила чуть ли не 
больше всех шайб и позволила опередить себя по очкам лишь "Автомобилисту". 
"Барыс" - это пример того, как должен работать менеджмент. Если бы 
финансовые возможности клуба позволяли сохранять лидеров, которых каждое 

http://www.interfax-russia.ru/Moscow/special.asp?sec=1725&id=1060100
https://tass.ru/sport/6812958
https://allhockey.ru/news/show/362499-Mayorov_s_prihodom_Znarka_interes_k_Spartaku_vyrastet_esche_bol_she
https://www.sports.ru/hockey/1077681021.html


 

 

межсезонье растаскивают клубы-олигархи, то страшно подумать какой силой они 
бы могли стать. Доус, Вей, Фрэттин, Кормье, Петтерсон - красота. 
Отдельно отметим, что Даррен Диц, признанный лучшим игроком в своем амплуа 
на Церемонии закрытия сезона, несмотря на свою феноменальную игру остался 
в клубе. 
Тренер. Андрей Скабелка. 
Также как менеджменту клуба и скаутам нужно поаплодировать главному 
тренеру "барсов" Андрею Скабелке, который навел порядок в коллективе, где 
был разброд и шатание. 
После неудачного и в какой-то степени скандального опыта с омским клубом, 
Андрей Владимирович подтвердил свой класс, выиграв дивизон с "Барысом" и 
выведя Казахстан в элиту мирового хоккея. 
Теперь же перед ним новая задача - "Барыс" должен сделать шаг вперед и 
впервые в своей истории выйти в финал конференции. Выход в ПО и вылет во 2 
раунде уже никого в Нур-Султане не удивит. А способность выводить даже 
средненькие команды в финал конференции Скабелка уже продемонстрировал 
в Новосибирске. 
Трансферы. 
Пришли: в. Паскуале ("Сиракьюз", АХЛ), з. Клещенко ("Номад", ВХЛ), з. 
Метальников ("Сарыарка", ВХЛ), н. Найт ("Филадельфия", НХЛ), н. Пакаринен 
("Металлург"), н. Хелука (Милуоки, АХЛ), н. Жайлаулов (Торпедо, ВХЛ), н. 
Тангрэди (Бингэмптон, АХЛ). 
Покинули клуб: в. Граховина (Амбри-Пиотта), з. Даллмэн (завершение карьеры), 
н. Кормье и н. Фрэттин ("Ак Барс"), н. Петерссон ("Динамо" (Москва), н. Боченски 
(завершение карьеры), н. Гренц (Торпедо, ВХЛ). 
Селекция. 
Как правило, менеджмент казахов не ошибается, но ситуация в это межсезонье 
действительно была очень сложной, ведь заменить нужно было фактически весь 
ТОП-6 двух ведущих звеньев. 
Вратари.  
Граховина покинул клуб и слава богу. Худшее подписание менеджмента 
"Барыса" за два года уж точно - маленький, перепуганный вратарь, склонный к 
ляпам. 
Паскуаль уже поинтереснее. Был красавчиком в АХЛ, даже получил приз Хари 
Холмса. Огромный, габаритный вратарь, божить как Метсола думаю не будет, но 
стабильно и надежно оберегать ворота должен. На Кубке президента республики 
Казахстан оставил приятное впечатление. 
Карлссон остается в команде. Гигансткий швед вообщем-то неплохой вратарь, 
но далеко не всегда стабилен, к тому же возраст уже берет свое. 
Защита.  
Кевин Даллмэн завершил карьеру. Для "Барыса" это игрок эпоха, да и вообще 
для всего КХЛ защитник набирающий 0.7 очков за игру (135+260 в 564 матчах) - 
невероятное явление. Очень жаль, что мы больше не увидим в игре его пушку. 
Клещенко Скабелка уже знает по сборной Казахстана. Молодой, габаритный 
защитник, взял для глубины состава. 
Учитывая, что прямой замены Даллмэну пока не последовало, можно 
предположить, что Диц, Сведберг и Блэкер теперь будут играть еще больше. 
Должен получить больше игрового времени и молодой Орехов. 
Атака.  
Команда Скабелки в это межсезонье потеряла четырех лучших бомбардиров - 
Боченски, Фрэттин, Кормье и Петтерсон. На четверых эти парни забросили 90 
шайб и набрали 191 очко. 



 

 

Никита Михайлис должен продолжать прогрессировать и доказать, что прошлый 
сезон не случайность. 
Кертис Волк неубедительно провел регулярку, но в плей-офф был хорош и 
показал, что способен на большее. Думаю от него вполне можно ожидать 
прогресса в виде 35-40 очков. 
Теперь по поводу вновь прибывших. Начнем со знакомого нам Ииро Пакаринена. 
Габаритный финский снайпер с опытом игры в НХЛ. Не стесняется черновой 
работы, хорош в качестве наконечника, но слаб в подыгрыше. Нельзя сказать, 
что впечатлил игрой за "Магнитку", но 19 шайб все же не плохо. 
Адам Хелука - 24-летний канадец с украинскими корнями. Прибавил в последние 
2 сезона, чем обратил на себя внимание астанинцев, возможно рассматривается 
как потенциальный сборник. В НХЛ не вызывался и несмотря на теоретическую 
способность к прогрессу есть сомнения в его возможности заиграть в КХЛ, так 
как форвард слишком много времени провел во второсортных американских 
лигах, где совсем иная скорость мышления. 
Эрик Тангреди - здоровенный 100-килограммовый вингер, когда-то считался 
перспективным игроком. Брал Кубок Колдера в составе Грэнд Рэпидз, имея 2+17 
в 19 матчах того плей-офф. В НХЛ может похвастаться 150-ю матчами, 
результативностью в которых он не блистал, будучи в звене чеккеров. В АХЛ же 
был на хорошем счету и демонстрировал, что способен и к созиданию - 160+180 
в 467 матчах и в тоже время всегда готов подраться - более 500 минут штрафа 
тому подтверждение ( http://vesti.kz/khl/268949/ ). Одно из самых интересных 
приобретений, вполне может стать лидером команды на ближайшие 2-3 года. 
Дастин Бойд в последние 2 года серьезно деградирует, думаю это его последний 
сезон в КХЛ. В связи с этим большие ожидание от нового центра команды Найта. 
В прошлом сезоне Корбан периодически центрил 4 звено "Филадельфии" и эта 
командировка в НХЛ пошла ему на пользу. Отчетливо это было видно во время 
его возвращения в АХЛ, где он серьезно выделялся и в 8 матчах выбил 4+6 при 
ПП +7. Ранее считался всего лишь добротным, но далеко не самым сильным 
центром по меркам АХЛ. 
Ориентировочный состав. 
Тангрэди - Найт - Пакаринен, Диц - Орехов.  
Михайлис - Бойд - Хелука, Сведберг - Семенов.  
Старченко - Сагадеев - Шевченко, Метальников - Блэкер.  
Акользин - Шестаков - Петухов, Жайлауов.  
Надежда. Эрик Тангрэди. 
Команде просто необходим новый лидер в атаке уровня Доуса, Боченски или 
Фрэттина. Эрик Тангреди приехал с отличными рекомендациями, хорошей 
статиской и опытом игры в НХЛ. У этого парня есть все данные, чтобы стать 
новым лидером "Барыса". 
Остальные новички пока не внушают подобного оптимизма. 
Перед сезоном. 
Состав укомплектован. Хуже, лучше или на таком же уровне пока сказать нельзя. 
Конечно на бумаге мы можем сказать, что "Барыс" сдулся, состав уже не так 
силен, но это все потому, что мы просто напросто не знаем этих игроков в деле. 
Возможно пара Тангрэди - Найт через год будет разрывать КХЛ, а Михайлис с 
Хелукой раскроют свой потенциал и начнут взвинчивать головы защитникам. 
Пока на бумаге клуб из Нур-Султана выглядит как минимум очень крепким 
середняком, а какую пулю умеет делать из средних команд Скабелка мы все 
хорошо знаем. Дивизион конечно вряд ли выиграют, но за ТОП-5 Востока точно 
поборются.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/rtline/2557930.html 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/rtline/2557930.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Регин останется капитаном "Йокерита" в новом сезоне КХЛ (Р-Спорт, 
Москва, 29 августа 2019) 
Датский форвард Петер Регин вновь выбран капитаном финского "Йокерита" 
перед началом нового сезона Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), 
сообщается на официальном сайте команды из Хельсинки. 
Как отмечается, Регин будет капитаном "джокеров" четвертый сезон подряд. 
Датчанин выступает за "Йокерит" с сезона-2015/16, а уже перед сезоном-2016/17 
впервые стал капитаном финской команды. 
Ассистентами капитана в новом сезоне будут Сами Леписте и Марко Анттила.  

https://rsport.ria.ru/20190829/1558025779.html 

К заголовкам сообщений 

Вудкрофт сравнил предсезонку "Динамо" Мн с благоустройством двора 
возле дома (Чемпионат.com, Москва, 29 августа 2019) 
Главный тренер минского "Динамо" Крэйг Вудкрофт подвел итоги предсезонной 
подготовки. 
"В целом предсезонка осталась позади, это были долгие шесть недель. В 
течении предсезонки мы дали возможность молодым игрокам попробовать вкус 
КХЛ. Прямо сейчас клуб переживает некоторую перестройку. Мы просмотрели 
много молодых игроков, изучали их. Я думаю, что процесс прошел достаточно 
успешно. Что касается моих ожиданий, то они по большей части совпали с 
реальностью. Тем не менее мы прогрессировали, мы смогли дать что-то новое 
эти игрокам. 
Приведу пример: дворики возле домов. Каждый хозяин хочет, чтобы все 
выглядело хорошо. В процессе хозяин что-то перекапывает, бывает некрасиво. 
Так и мы. Мы что-то смотрели, что-то строили. Предсезонка была нашим первым 
шагом. Тем не менее мы смотрим с позитивом в сезон. В последние несколько 
дней мы сократили группу людей в команде. Наша цель на сезон простая - 
попадание в плей-офф. Сезон длинный, будут подъемы и падения. Я хочу, чтобы 
все к этому были готовы. Мы сможем дальше прогрессировать, тренерский штаб 
сделает все для этого", - передает слова Вудкрофта корреспондент 
"Чемпионата" Егор Литавор.  

https://www.championat.com/hockey/news-3836373-vudkroft-sravnil-predsezonku-
dinamo-mn-s-blagoustrojstvom-dvora-vozle-doma.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

Минское "Динамо" - худший клуб КХЛ по итогам предсезонных матчей 
(Чемпионат.com, Москва, 29 августа 2019) 
Минское "Динамо" стало худшей командой межсезонья среди клубов 
Континентальной хоккейной лиги.  
Хоккеисты белорусского клуба проиграли девять матчей из десяти и набрали 
всего три очка. Подопечные Крэйга Вудкрофта обыграли "Хумо" со счетом 6:3, 
после чего потерпели девять поражений подряд. На втором месте с конца 
располагается "Нефтехимик", также проигравший девять матчей из десяти, но 
набравший на одно очко больше.  
Примечательно, что "Динамо" сыграет в Минске с "Нефтехимиком" во второй 
игровой день регулярного чемпионата КХЛ (2 сентября).  

https://rsport.ria.ru/20190829/1558025779.html
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https://allhockey.ru/news/show/362442-Vudkroft_v_celom_predsezonka_ostalas_pozadi_eto_byli_dolgie_shest_nedel


 

 

Новый сезон Континентальной хоккейной лиги стартует 1 сентября в Москве 
матчем за Кубок открытия. На льду "ЦСКА-Арены" встретятся действующий 
обладатель Кубка Гагарина - ЦСКА и финалист прошлого сезона - "Авангард".  

https://www.championat.com/hockey/news-3836683-minskoe-dinamo--hudshij-klub-
khl-po-itogam-predsezonnyh-matchej.html 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Стоит ли ждать сенсаций от "Спартака" Знарка в этом сезоне? 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 августа 2019) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
"Спартак" 
В среду команда Олега Знарка провела последний выставочный матч перед 
началом сезона, а после к журналистам вышел уже Игорь Уланов, а не главный. 
И я понимаю главного тренера. Внимательно смотрел на Знарка во время игры 
против "Адмирала" и, кажется, он даже не понимал, что происходит. Клуб из 
Владивостока забросил три шайбы до перерыва, затем позволил отыграться до 
окончания основного времени, но все-таки дожал красно-белых в овертайме. При 
этом Никите Беспалову приходилось часто вступать в работу на протяжении всей 
встречи, а гости совсем не производили впечатление команды, которая только 
мечтает попасть в плей-офф. Это были равные соперники, на которых были 
потрачены разные деньги. Правда, говорят, что спартаковцы утром в день матча 
еще потренировались, но ведь недавно на турнире этого не было, а вопросы все 
равно задавались. 
"Спартак" ведь не говорит о том, чтобы попасть или не попасть в восьмерку. 
Команда идет за кубком, а тренер говорит, что надо занимать место в регулярном 
чемпионате повыше, чтобы был не самый сложный путь в плей-офф. Но не 
покидает мысль, что ставка на возрастных и опытных игроков в этот раз не 
сыграет. В прошлом году получилось, пусть и не без проблем, но все эти 
хоккеисты стали старше, а новички - такие же возрастные. Им уже трудно 
выполнять энергозатратные задания тренерского штаба. Точнее, если они 
сосредоточатся на этом, то не хватит свежести на технические детали. Большие 
проблемы в защите и это было видно как на Кубке мэра, так и в матчах против 
"Адмирала" и "Динамо", а игры клуба в Чехии мы просто не видели. Знарок 
отрицает, что он поменялся, как тренер за год простоя, но, может быть, стоило.  
"Адмирал" 
Клуб из Владивостока показал с чем команда Сергея Светлова заходит в сезон. 
"Адмирал" хочет попасть в плей-офф, стремится к этому. Нет никаких разговоров 
о том, что у клуба есть финансовые или организационные проблемы. Напомним, 
что еще совсем недавно хоккеистам предлагали доплачивать за перевес багажа 
в аэропорту, когда они за свой счет покупали спортивное питание, а менеджер 
отправлял в фарм-клуб лучшего защитника просто так, потому что ему хотелось. 
Все, забудьте про эти курьезы, теперь это приличный клуб, но у которого свои 
сложности. Все-таки денег не так много, чтобы бороться за лучших хоккеистов 
страны. Но, правда, немногие и горят желанием жить на Дальнем Востоке из-за 
того, что каждый год в клубе бьет по здоровью. 
"Адмирал" на победной волне завершил предсезонную подготовку, переиграв в 
Москве "Спартак" со счетом 4:3. 
Надо делать ставку на легионеров, но тут тоже не все просто. Но хотя бы в клубе 
теперь не говорят глупости про то, что иностранцы вообще не нужны. Найти 
легионеров, которые бы проявили себя, - целое искусство, и не у всех получается 
угадать. Например, вратарь Юсси Олкинуора не производит впечатление 

https://www.championat.com/hockey/news-3836683-minskoe-dinamo--hudshij-klub-khl-po-itogam-predsezonnyh-matchej.html
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человека, который бы вытаскивал матчи. На протяжении всех сборов у него были 
очень серьезные проблемы с игрой, даже во встрече со "Спартаком" он 
пропустил легкую шайбу. Дмитрий Красоткин сильней его, но у российского 
голкипера травма и первые матчи турнира он пропустит. С Юсси надо либо 
расставаться и искать нового вратаря, либо поверить, что по графику "каждый 
матч - новый вратарь" ему будет легче.  
К остальным легионерам вопросов меньше, а Маркус Юнг должен приятно 
удивить. "Адмирал" будет делать ставку на энергию, заряженность и свежесть. 
Их особо не нагружали, чтобы к началу сезона они подошли легкими, но это 
приведет к тому, что в конце сезона может не хватить сил. Но к декабрю-январю 
клуб по задумке уже должен быть в зоне плей-офф и держаться там, не допуская 
длительные серии поражений. Сергей Светлов делает ставку на первые два 
месяца турнира, когда все еще в одинаковом состоянии. Судя по игре со 
"Спартаком" должно получиться, если вратари будут спасать. 
Предложение 
Шуми Бабаев, проигравший борьбу "Адмиралу" за будущее Владимира Бутузова 
и Никиты Серебрякова, заявил, что КХЛ необходим институт арбитража, чтобы в 
случае конфликтных ситуаций по контрактам сумму определял независимый 
орган. 
На этом можно сразу и поставить точку. Какой еще независимый орган можно 
создать в КХЛ? Как это будет выглядеть? Что за люди там будут сидеть? Те, кто 
понимает статистику, разбирается в хоккее и готов выносить решения? Со 
стороны их не найдешь, придется обращаться к тем, кто уже в системе. Но мысль 
действительно хорошая. КХЛ нужен и арбитраж, и здравый и сильный профсоюз 
игроков, и многое другое, но только все это несвоевременные предложения. 
Просто потому, что клубы не зарабатывают деньги, а хоккеисты лишь получают 
зарплату и их доход не зависит ни от контракта с телевидением, ни от игры, даже 
от статистики он редко зависит. 
Но хотя бы скандалы, типа того, что случился вокруг Бутузова и Серебрякова 
надо разбирать и принимать какие-то решения. Да, форвард решил, что 
пропускать сезон нет смысла и он вернулся в "Авангард", а перспективный 
вратарь без работы и никому не нужен. Может быть, на правах свободного агента 
он бы и нашел клуб, но этот статус ему не предоставляют. Но самое главное, кто 
это будет решать? Ну, допустим, конфликт в "Адмирале" легко остановить, а 
если это случится в СКА или ЦСКА. Вы знаете тех, кто возьмет на себя 
ответственность за решение?  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/spartak-provel-posledniy-
neoficialnyy-match-i-ostavil-mnogo-voprosov-obzor-predsezonnyh-matchey-khl-
prognozy-na-chempionat-khl-2019-20-1580268/ 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 
Финский форвард Теэму Пулккинен вернется в минское "Динамо" 
(Чемпионат.com, Москва, 29 августа 2019) 
Как стало известно "Чемпионату", финский нападающий Теэму Пулккинен 
продолжит карьеру в минском "Динамо". Ранее финский форвард заключил 
просмотровый контракт со швейцарской "Лозанной". 
В минувшем сезоне 27-летний финский хоккеист защищал цвета минского 
"Динамо". В регулярном чемпионате Пулккинен принял участие в 50 матчах, 
записав на свой счет 29 (15+14) баллов при показателе полезности "-6" и 26 
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минутах штрафного времени. В среднем хоккеист проводил на площадке около 
17,5 минуты за игру. 
В прошедшем сезоне минское "Динамо" вновь не сумело попасть в плей-офф. 
На протяжении всего чемпионата сообщалось об интересе к Пулккинену со 
стороны топ-клубов КХЛ, однако в итоге форвард доиграл сезон в Минске.  

https://www.championat.com/hockey/news-3836263-finskij-forvard-teemu-pulkkinen-
vernjotsja-v-minskoe-dinamo.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

Богдан Потехин перешел в "Куньлунь" (Чемпионат.com, Москва, 29 
августа 2019) 
Российский нападающий Богдан Потехин перешел в "Куньлунь Ред Стар", 
сообщает пресс-служба Континентальной хоккейной лиги. Соглашение носит 
двусторонний характер и рассчитано на один сезон. 
Минувший сезон 27-летний форвард начинал в "Амуре", где забросил одну 
шайбу и сделал четыре голевые передачи в 24 матчах регулярного чемпионата. 
Завершал сезон Богдан в "Витязе". За подмосковный клуб он сыграл 18 матчей, 
набрав 2 (1+1) очка. 
Ранее двусторонние контракты на один сезон заключили нападающие Эван 
Джаспер, Райли Шин, Габриэль Дежарден, защитники Роберт Ши и Станислав 
Заборников.  
В середине августа Колин Джо, Чэнь Цзымэн, Тай Шульц, Чжан Цзэцэнь, Дастин 
Маури, Остин Чо подписали соглашения, рассчитанные на один сезон, а Брэндон 
Маги и Дилан Уолчак - на два сезона.  

https://www.championat.com/hockey/news-3836489-bogdan-potehin-pereshjol-v-
kunlun.html 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" выменял у московского "Динамо" защитника Сергиенко 
(Sport24.ru, Москва, 29 августа 2019) 
Защитник Юрий Сергиенко продолжит карьеру в "Тракторе". Об этом сообщает 
пресс-служба клуба. 
Московское "Динамо" обменяло хоккеиста в челябинский клуб взамен на 
денежную компенсацию. Контракт с защитником подписан на два года. 
Бело-голубые выменяли защитника в начале июня из "Салавата Юлаева". 
Сергиенко пришел в уфимскую команду из "Торпедо" в ходе регулярного 
чемпионата - 2018/19. За уфимцев он провел 17 матчей и набрал 1 (0+1) очко 
при показателе полезности "-3".  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-08-29-traktor-vymenyal-u-moskovskogo-
dinamo-zashchitnika-sergiyenko 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 августа 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

Форвард Рыбаков подписал контракт с "Нефтехимиком" (Р-Спорт, Москва, 
29 августа 2019) 
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Нижнекамский хоккейный клуб "Нефтехимик" на своем официальном сайте 
сообщил о подписании одностороннего контракта на один сезон с нападающим 
Александром Рыбаковым. 
Ранее нападающий находился в клубе на пробном контракте. На счету Рыбакова 
более 500 матчей в КХЛ. Предыдущий сезон 34-летний игрок провел в 
челябинском "Тракторе" (6 голов и 7 результативных передач в 66 матчах).  

https://rsport.ria.ru/20190829/1558035252.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе времени начала матча 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 29 августа 2019) 
Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе времени начала хоккейного 
матча Чемпионата Молодежной хоккейной лиги - Первенства России по хоккею 
среди юниоров до 21 года сезона 2019/20 по обоюдному согласию участвующих 
команд. 
№34 "Ладья"-"Алтай" с 14:00 7 сентября 2019 года на 15:00 7 сентября 2019 года.  

https://mhl.khl.ru/news/4172/891770/ 

К заголовкам сообщений 

"Мой кумир не Гашек, а Сергей Бобровский!" Самый крутой по сюжету 
матч на Кубке мира мы увидели вчера (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 
августа 2019) 
Обозреватель "Матч ТВ" рассказывает обо всем, что произошло в шестой 
игровой день Кубка мира среди молодежных команд "Сириус". В полуфинале 
ярославский "Локомотив" сыграет с австрийским "Ред Буллом". И это весьма 
неожиданно!  
Но тут "Тршинец" начал забивать 
Самый крутой по сюжету матч на Кубке мира мы увидели вчера, когда чешский 
"Тршинец" вышел на игру с американской сборной САХЛ. 
Конечно, очень интригующим получился матч "Локо" против сборной провинции 
Альберта, когда на глазах у высшего руководства страны парни из Ярославля 
уступали 0:2. Но потом поднажали и забросили три шайбы в канадские ворота. 
Но победу "Локо" мы ждали и подразумевали. А вот "Тршинец", проигравший тут 
два матча с общим счетом 4:12, реально удивил. 
Еще за завтраком я сказал знакомому агенту Ярославу, который когда-то 
привозил Яромира Ягра в "Авангард", что чехи сегодня победят. Показалось, мне 
не поверили. Подумали, что я прикалываюсь. Но сенсация витала в воздухе, ее 
можно было пощупать руками, вдохнуть аромат авантюры. "Ну, а что, неужели 
американцев нельзя обыграть?" - сказал я тогда. 
Первый период по броскам был 11-2 в пользу сборной САХЛ. В воротах чехов 
крутился неизвестный мне паренек Патрик Шванчара. До этого дня он на турнире 
не выступал. Как потом выяснится, главный тренер "Тршинеца" Марек Малик 
еще до Кубка мира сказал трем своим вратарям, кому какой матч достанется. Да, 
чехи хотели заиграть сразу трех. 
Кстати, Малик - знаменитый дядька. Просто вбейте в "Ютуб" "буллит Малика" и 
посмотрите, как его исполнил дюжий защитник "Рейнджерс" в матче с 
"Вашингтоном". Это было неподражаемо! 

https://rsport.ria.ru/20190829/1558035252.html
https://mhl.khl.ru/news/4172/891770/


 

 

Для того чтобы выйти в полуфинал, американцам требовалась победа с любым 
счетом. Но тут "Тршинец" начал забивать - Максим Мастич, Марек Гавранек, Якуб 
Михалек. Вплоть до 57-й минуты на табло горели 3:0, а Шванчара крутился в 
воротах как белка. 
В концовке американцы поднажали, забили два гола усилиями Джона Яворски и 
Киллиана Кикера-Олсона. Но на большее их не хватило. Так мы увидели главную 
сенсацию турнира. Теперь "Локо" в полуфинале сыграет не с американцами, а с 
австрийским "Ред Буллом". 
Никто из канадцев не спрыгнул с тарзанки 
Клуб из Австрии в первом матче разгромил "Тршинец" (6:1), во втором уступил 
сборной САХЛ (2:3), а в третьем попал под финский "Кярпят" (1:8). Эксперты - тот 
же главный тренер олимпийской сборной России Олег Браташ, который ходит в 
Сочи на каждый матч, - хором отмечают, что у австрийцев очень хорошая 
физическая подготовка. 
Во втором полуфинале "Кярпят" встретится с провинцией Альберта. Да, честь 
Северной Америки в полуфиналах будут защищать только канадцы. Накануне 
парни из провинции Альберта ходили в сочинский Скайпарк. Я все ждал, кто же 
рискнет спрыгнуть с тарзанки. Желающих не нашлось. Ну и ладно - а то можно 
получить травму перед решающими матчами. Еще в Скайпарк привезли Кубок 
мира, и с ним могли сфотографироваться все желающие. 
А в самом полуфинале я вижу символизм. Ведь административный центр 
провинции Альберта - Эдмонтон. А в этом городе не дали раскрыться 
колоссальному таланту финского хоккея Йессе Пулюярви. Три года он провел 
там вхолостую. Хотя по молодежке играл так, что превосходил даже Себастьяна 
Ахо и Патрика Лайне, которые за эти три сезона выросли в реальных звезд НХЛ. 
А вот Пулюярви остался на месте. И теперь вернулся в "Кярпят", чтобы там 
продолжить карьеру. Хотя в его контракте есть опция, что он может вернуться в 
НХЛ до 1 декабря. А вдруг его обменяют в другой клуб? 
Как мне сказал главный тренер "Кярпята", они сделают все, чтобы раскрыть 
талант 21-летнего Пулюярви. Потому что в Финляндии умеют хорошо работать с 
молодежью. 
Сегодня нас ждут утешительные матчи 
 Четверг - день, когда на Кубке мира пройдут матчи утешительного раунда. 
"Тршинец" сыграет со швейцарским "Давосом" в 15:00 за седьмое место. А вот 
шведский "Модо" в 19:00 на арене "Шайба" в олимпийском парке встретится со 
сборной САХЛ в игре за пятое место.  
...Я спросил у помощника главного тренера американцев, кто же с его точки 
зрения выиграет Кубок мира. "Я буду в шоке, если в финал не пробьются "Локо" 
и "Кярпят", которые по уровню игры тут превосходят всех, - ответил он. - Если 
это произойдет, то нас ждет потрясающий спектакль". 
 - Привет, Доминик Гашек! - я приветствовал Шванчару. 
Тот сначала не понял шутки. А потом признался, что его кумир - совсем не Гашек, 
а Сергей Бобровский: "Мне очень нравится его стиль в воротах". 
Когда же я спросил, о чем Патрик поговорил бы с Бобровским, если бы смог 
оказаться с ним за одним столом за ужином, Шванчара сказал, что выведал бы 
у русского вратаря все его секреты мастерства. 
Вот мы и дожили до того дня, когда любимыми игроками простых чешских парней 
стали российские голкиперы. А ведь еще есть Андрей Василевский, Семен 
Варламов, Илья Сорокин и даже Антон Худобин. Да, когда говорят, что русская 
школа вратарей стала лучшей в мире, - верьте. 
Или спросите у Шванчары. 



 

 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1069029_Moj_kumir_ne_Gashek_a_Serg
ej_Bobrovskij_Samyj_krutoj_po_suzhetu_match_na_Kubke_mira_my_uvideli_vchera 

К заголовкам сообщений 

Скотт Лэнгер: "Уровень соперников на Кубке мира выше, чем мы 
представляли" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 29 
августа 2019) 
Главный тренер сборной Северо-Американской хоккейной лиги Скотт Лэнгер 
пообщался с пресс-службой МХЛ о своем первом визите в Россию, популярности 
молодежного хоккея в США, своих любимых игроках и уровне соперников на 
Кубке мира "Сириус".  
- Как вы попали в профессиональный хоккей?  
 - Я вырос, играя в хоккей на Лонг-Айленде, Нью-Йорк, переехал в довольно 
юном возрасте, немного поиграл в студенческой команде. Я с самого начала 
знал, что хочу тренировать и стал тренером в очень раннем возрасте, в 21 год. 
Я был очень молод, прошло довольно много времени, но мне повезло, я по-
прежнему нахожусь в этом спорте.  
- Кто из игроков был вашим любимцем в детстве?  
 - Моими любимцами были Брайан Лич и Томас Сандстрем из "Нью-Йорк 
Рейнджерс". Я вообще был большим поклонником "рейнджеров" в детстве. 
Также я рос в эру "Нью-Йорк Айлендерс", когда они выиграли четыре Кубка 
Стэнли подряд. Пэт Лафонтэйн, Джон Тонелли и многие другие. Две нью-
йоркские команды совершенно точно были моими любимыми.  
- Как вы решили стать тренером?  
 - Как я уже сказал, мне повезло. Сразу после окончания института я нашел 
команду, которой на тот момент требовался помощник тренера. Я всегда любил 
анализировать хоккей, думать, как его улучшить, и как только я закончил, мне 
захотелось отблагодарить игру за все то, что она дала мне. Меня всегда 
окружали люди, которые помогали мне становиться лучше, поэтому я продолжаю 
делать то, что люблю.  
- Как бы вы описали свою тренерскую философия? Какой хоккей вы прививаете 
своим подопечным?  
 - Мне нравится, когда хоккеисты способны играть не только на своей позиции, а 
по всей площадке. Мне не нравятся однобокие игроки. Хоккеист должен уметь 
как отрабатывать в обороне, так и забивать и при этом быстро перестраиваться 
в зависимости от хода матча.  
- Насколько популярен молодежный хоккей в США сейчас?  
 - Молодежный хоккей в США очень популярен, он серьезно вырос за последние 
годы. Существует две основные молодежные лиги - USHL и NAHL. Если говорит 
о нашей лиге, то больше 300 наших выпускников этого года выступают за 
университетские команды, а это наша главная цель. В других странах стремятся 
вырастить готовых профессионалов, но в США хоккеисты сначала учатся и 
играют в университетских командах, а затем уходят в профессионалы.  
- С какими чувствами вы отправлялись на Кубок мира "Сириус" в этом году?  
 - Если честно, то перед отъездом в Россию я не знал чего ожидать. Пока ты сам 
не приедешь в эту страну и не увидишь ее культуру, людей и насколько хорошо 
здесь организованы такие турниры, как Кубок мира... это сложно объяснить. Я 
знал, что хочу представлять NAHL и быть первым тренером, который привезет 
команду Лиги в Россию. Также для меня очень важно было получить 
международный опыт и помочь в развитии нашего бренда. Но это определенно 
турнир первого класса.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1069029_Moj_kumir_ne_Gashek_a_Sergej_Bobrovskij_Samyj_krutoj_po_suzhetu_match_na_Kubke_mira_my_uvideli_vchera
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- Многие болельщики, возможно, никогда не слышали про NAHL. Расскажите 
немного об этой лиге.  
 - Северо-Американская хоккейная лига - самая старая молодежная лига в США. 
Через нее прошло множество игроков. Интересно, что в Лиге присутствуют 
команды, которые базируются от Восточного побережья вплоть до Аляски и 
Техаса. Это очень большая лига, глава которой, Марк Франкенфелд, 
проделывает великолепную работу, NAHL остается очень мощной лигой.  
- Как вы оцените уровень соперников на Кубке мира?  
 - На Кубке мира очень сильные соперники. За российской командой "Локо" очень 
интересно наблюдать, видна отличная работа тренера. Они знают, как играть на 
международном уровне. Также если посмотреть на "Кярпят", то можно увидеть 
игроков, которые однажды выйдут на лед в форме команды НХЛ. Уровень 
соперников выше, чем мы себе представляли перед поездкой. Но теперь мы 
знаем, насколько это сильный турнир и как сильны соперники их других стран.  
- На Кубке мира играется много матчей за короткое время. Сложно ли 
подготовить команду к таким турнирам?  
 - Формула турнира необычна для нас. В США мы играем два матча в выходные, 
после чего есть четыре-пять дней на подготовку. Здесь мы играем матч, и у нас 
есть один день, чтобы восстановиться и исправить недочеты. Мы просто 
стараемся отдыхать, когда есть такая возможность, хорошо готовиться и 
заботиться о здоровье, чтобы подойти к матчам в хорошем состоянии.  
- Что участие в Кубке мира означает для вас лично и для ребят в команде?  
 - Лично для меня большая честь находиться здесь на таком хорошем турнире, 
представлять Северо-Американскую хоккейную лигу и быть первым тренером, 
который тренирует команду NAHL в России. Наши игроки в восторге, 
принимающая сторона делает все необходимое, чтобы сервис был 
первоклассным. Ребята даже немного зазевались во время первого матча, это 
было видно. Нас полностью переиграли, потому что игроки немного 
расслабились. Последующие игры показали, что мы способны перестроиться и 
составить здесь достойную конкуренцию.  

https://mhl.khl.ru/news/1/892007/ 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 
Агент: "Думаю, вопрос перехода Бурдасова в НХЛ должен решиться 
сегодня-завтра" (Sport24.ru, Москва, 29 августа 2019) 
Шуми Бабаев, агент нападающего Антона Бурдасова, прокомментировал 
новость о том, что переговоры по переходу его клиента в "Филадельфию" 
провалились. 
В американских СМИ ранее появилась информация, что руководство "Флайерз" 
отказалось от идеи продления контракта с россиянином.  
"Переговоров с ними не было, мы просто спрашивали у "Филадельфии", нужен 
ли им Антон, они ответили, что не нужен. Это не переговоры, а обыкновенный 
вопрос. Мы сейчас общаемся с другими клубами, так что по НХЛ еще ничего не 
решено. Думаю, сегодня-завтра все должно решиться", - сказал Бабаев в беседе 
с корреспондентом Sport24 Сергеем Федоровым. 
28-летний Бурдасов минувший сезон провел в составе клуба "Салават Юлаев", 
за который в 50 матчах регулярного чемпионата КХЛ забросил 19 шайб и сделал 

https://mhl.khl.ru/news/1/892007/


 

 

12 результативных передач. Ранее игрок выступал за "Трактор", СКА (завоевал 
в составе питерцев Кубок Гагарина), "Авангард" и ЦСКА. В 475 матчах на уровне 
лиги форвард набрал 206 (105+101) очков. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-08-29-agent-dumayu-vopros-perekhoda-
burdasova-v-nkhl-dolzhen-reshitsya-segodnya-zavtra 

К заголовкам сообщений 

Бурдасов может не доехать до НХЛ. Но у него есть три варианта в России 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 августа 2019) 
Где в итоге окажется лидер "Салавата"? 
С каким клубом НХЛ подпишет контракт лучший снайпер "Салавата" в 
регулярном чемпионате Антон Бурдасов? Одна из главных интриг межсезонья 
по-прежнему не раскрыта, а ведь уже через два дня стартует регулярный 
чемпионат КХЛ.  
Сам Бурдасов по-прежнему настроен на переезд в Северную Америку. Но если 
в ближайшее время он не подпишет контракт с клубом НХЛ, то продолжит 
карьеру в России. "Если до субботы контракта не будет, то все сорвется. Я не 
успею получить визу, а опаздывать в тренировочный лагерь не хочется", - заявил 
Бурдасов в интервью "Спорт-экспрессу". По нашей информации, речь идет о 
клубах Восточной конференции. Ранее сообщалось об интересе к Антону со 
стороны "Филадельфии", "Рейнджерс" и "Флориды", но сейчас эти клубы не ведут 
переговоров с игроком.  
В КХЛ у Бурдасова есть несколько вариантов. По информации "БИЗНЕС Online", 
в нападающем заинтересованы "Авангард" и "Магнитка", не исключено и 
возвращение игрока в СКА, за который Антон выступал с 2012-го по 2016-й годы. 
Рассматриваем все возможные варианты продолжения карьеры игрока.  
НХЛ  
"Нужно конкретное место и игровое время. Остальное неважно. Просто хочется 
попробовать себя в этой лиге", - уверен Бурдасов. Вот только найти клуб, 
который готов гарантировать место в составе игроку из КХЛ, приезжающему за 
океан в 28 лет, очень сложно. К тому же, ставить Бурдасова в четвертое звено 
нет никакого смысла - несмотря на внушительные габариты (189 см, 103 кг), 
форвард никогда не любил играть в силовой манере и не крушил соперников у 
бортов. Его главное преимущество - бросок, и в идеале он должен найти клуб, 
где ему дадут возможность играть в большинстве.  
Прямо сейчас в Восточной конференции НХЛ можно назвать два клуба, в 
которых Бурдасову теоретически могло бы найтись место в топ-6. Это "Оттава" 
и "Коламбус". В канадском клубе Бурдасову было бы проще - сейчас там играет 
сразу три российских хоккеиста (Никита Зайцев, Артем Анисимов, Виталий 
Абрамов), а конкуренция - наименьшая среди всех остальных клубов. А 
"Коламбус" после ухода Артемия Панарина превратился в команду без лидеров 
в нападении. Вот только и Бурдасов сходу таким не станет, а у Джона 
Тортореллы ему придется по максимуму отрабатывать в обороне.  
"АВАНГАРД"  
"Авангарду" пока никак не удалось компенсировать потерю форварда Ильи 
Михеева, уехавшего в "Торонто". Никита Щербак, с которым подписали 
трехлетний контракт, пока не устраивает главного тренера команды Боба Хартли 
и по ходу предсезонки из игрока топ-6 превратился в 13-го нападающего в заявке. 
Поэтому габаритный крайний нападающий, умеющий забивать, "Авангарду" 
точно пригодится.  
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Вот только сейчас для омского клуба гораздо важнее найти центрфорварда. 
Денис Зернов, игравший весь прошлый сезон на этой позиции в первой тройке, 
получил травму плеча и по предварительным прогнозам не сможет играть на 
протяжении полугода. На роль центра в клубе рассматривают легионеров, 
возможен даже вариант с шестью иностранными игроками в заявке на сезон 
(сейчас - четыре). В этом плане подписание Бурдасова для "Авангарда" вдвойне 
важно - игрок не попадает под лимит, а по количеству голов за матч (0,38) в 
прошлом сезоне превосходит того же Михеева (0,37).  
"МЕТАЛЛУРГ"  
Вице-президент "Магнитки" Геннадий Величкин признал, что клуб не 
вписывается в потолок зарплат. Но при этом заверил, что через год в команде 
будет меньше высокооплачиваемых игроков. Сейчас же "Металлург" вполне 
может позволить себе приглашение еще одного дорогостоящего игрока. Этим 
летом клуб и так сильно потратился, но с Бурдасовым состав "Магнитки" станет, 
пожалуй, сильнейшим на Востоке.  
Несмотря на обилие дорогих нападающих, способных забивать, такого броска, 
как у Бурдасова, нет ни у одного из них. Денис Паршин и Сергей Мозякин - скорее 
распасовщики, а Брэндон Козун провел неудачный сезон в "Локомотиве". 
Учитывая, что в "Магнитке" хотят видеть четыре равноценных тройки нападения, 
Бурдасов команде точно пригодится.  
СКА  
Бурдасов провел в СКА четыре сезона, и только в последнем (2015/16) смог 
выйти на лидирующие роли. Но именно в тот сезон его обменяли в "Авангард". 
Сейчас состав армейцев намного слабее, чем в те годы, когда там играл Антон. 
Главные звезды (Илья Ковальчук, Никита Гусев, Николай Прохоркин) уехали в 
НХЛ, а заменить их некем. В СКА уже оказался один российский нападающий, 
который в прошлом году играл за "Салават", а летом хотел уехать в НХЛ - 
Владимир Ткачев. К Бурдасову в клубе такого интереса нет, но если игрок не 
подпишется за океаном, СКА готов предложить контракт нападающему.  
"Если не сейчас, то когда? Когда есть хоть небольшой спрос на твою игру, шанс 
попробовать, почему бы не поехать. Чтобы не сидеть на пенсии и не 
рассказывать сказки внукам, что вот ваш дед мог поехать в НХЛ, всех бы там 
порвал. Проще рассказать, что дед поехал и обосрался там. Приложу все силы, 
чтобы заиграть в НХЛ. А дальше посмотрим", - пожалуй, самая яркая фраза из 
последнего интервью Бурдасова. Если сейчас он подпишет долгосрочный 
контракт в КХЛ, то об отъезде в НХЛ можно будет забыть - через два года игроку 
исполнится 30.  
Если у нападающего не получится закрепиться в НХЛ, то всегда можно вернуться 
- в России на Бурдасова есть стабильный спрос, хотя часть клубов отпугивают 
проблемы хоккеиста вне льда. За Антоном закрепилась репутация хоккеиста, 
который не очень-то следует спортивному режиму. К тому же прошлогодний 
плей-офф показал, что Бурдасов, несмотря на свои снайперские подвиги (19 
голов в регулярке) не был ключевым игроков "Салавата". Форвард получил 
травму в самом начале игр на выбывание, но уфимцы будто и не заметили 
потери. Дошли до финала конференции.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/244020 
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Канадский хоккеист Паре: хочу получить белорусский паспорт и сыграть 
на ЧМ (Р-Спорт, Москва, 29 августа 2019) 
Канадский форвард минского "Динамо" Франсис Паре сообщил, что хочет 
получить белорусский паспорт и сыграть за сборную Белоруссии на чемпионате 
мира по хоккею. 
Паре в июне стал игроком "Динамо". В минувшем сезоне 32-летний канадский 
форвард провел 63 матча за екатеринбургский "Автомобилист", в которых 
набрал 36 очков (17 шайб + 19 результативных передач). 
"Я здесь уже почти два месяца. Минск - красивый город, а Белоруссия - 
замечательная страна. Моя семья уже приехала сюда. Мы перебрались в Минск 
намного раньше, чем приезжали в Россию перед сезоном. Люди в Минске очень 
добры ко мне и моей семье", - заявил Паре в интервью, которое размещено на 
канале "Динамо" на YouTube. 
"В своей карьере я уже становился обладателем Кубка Колдера и Кубка 
Гагарина, но если я смогу попасть в национальную команду и сыграть на 
чемпионате мира - это будет абсолютно уникальный опыт для меня. Можете 
считать это официальным заявлением: я хотел бы однажды сыграть на 
чемпионате мира, получив белорусский паспорт. Я готов с гордостью 
представить Белоруссию на подобных турнирах", - заявил Паре. 
Паре выступает в КХЛ с 2013 года. Канадец завоевал Кубок Гагарина в сезоне-
2013/14 в составе магнитогорского "Металлурга", после играл за челябинский 
"Трактор", братиславский "Слован", хорватский "Медвешчак", последние два 
сезона выступал за "Автомобилист".  

https://rsport.ria.ru/20190829/1558030212.html 
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Патриарх Кирилл: победы хоккеистов оказывают доброе воздействие на 
народ (РИА Новости, Москва, 29 августа 2019) 
Патриарх Московский и всея Руси Кирилл встретился в храме Христа Спасителя 
с представителями хоккейного клуба ЦСКА, которым пожелал своей жизненной 
позицией нести "проповедь слова Божия", сообщает пресс-служба предстоятеля. 
Во встрече участвовали главный тренер хоккейного клуба Игорь Никитин, 
капитан, центральный нападающий хоккейной команды ЦСКА Сергей Андронов, 
другие хоккеисты, их жены и дети. Игроки команды продемонстрировали 
патриарху Кубок Гагарина - главный трофей Континентальной хоккейной лиги, 
завоеванный ЦСКА в сезоне 2018-2019 годов.  
В свою очередь патриарх, обращаясь к хоккеистам, заметил, что в России все 
любят хоккей и очень ценят эту игру, и поэтому, когда российские спортсмены 
выигрывают и замечательно делают свою работу, то "это оказывает доброе 
воздействие на наш народ". 
Как отметил предстоятель РПЦ, спортсмены в России "в большинстве, все-таки, 
люди верующие". 
"Спортсмены, особенно чемпионы, люди узнаваемые. Они являются, конечно, 
кумирами для молодежи. И когда молодежь, которая сейчас подвергается очень 
сильным негативным влияниям с разных сторон, вдруг опознает в вас 
православных христиан, то это, я думаю, это им очень полезно для души. 
Поэтому в каком-то смысле ваша вера, ваша жизненная позиция - это тоже 
проповедь Слова Божия", - сказал патриарх. 

https://rsport.ria.ru/20190829/1558030212.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/fransis-pare-hochet-poluchit-belorusskiy-pasport-i-sygrat-na-chm-1580306/


 

 

Он пожелал также им благословения на их семейную жизнь и воспитание детей, 
отметив, что "от погоды в доме зависят успехи на ледовой арене, поэтому дома 
все должно быть правильно и хорошо".  

https://ria.ru/20190829/1558029551.html 
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СКК "Петербургский" смогут снести, заменив другим "петербургским" 
проектом (ИА Regnum, Москва, 29 августа 2019) 
Массовый пикет состоялся на проспекте Юрия Гагарина в Московском районе - 
горожане выступили против предлагаемой "реконструкции" комплекса, а также 
застройки зеленой зоны вокруг СКК. 
В комитете по градостроительству и архитектуре (КГА) пояснили, что все 
решения, против которых выступили обеспокоенные петербуржцы, - старые. 
Напомним, изначально проект новой спортивной арены по заказу хоккейного 
клуба "СКА" подавался как реконструкция обветшавшего здания СКК, 
остающегося, впрочем, уникальным образчиком советской архитектуры, 
получившим разнообразные премии. Однако на деле оказалось, что 
реконструкция подразумевает расширение объемов здания, чтобы увеличить 
количество посадочных мест, что возможно при сносе здания и создании на его 
месте похожего комплекса, но побольше. 
Градсовет Петербурга и архитекторы несколько раз отказывались 
согласовывать подобный подход, однако, как выразился глава КГА Владимир 
Григорьев, в итоге "в принципе согласился с возможностью сноса этого здания и 
строительством нового", если архитектура останется "петербургской". 
Все это подается как необходимость в связи с тем, что Петербург получил право 
принять чемпионат мира по хоккею в 2023 году, который якобы больше негде 
проводить, кроме как в новом комплексе на месте СКК 
Читайте ранее в этом сюжете: Петербургу дали ЧМ по хоккею под арену, которой 
нет  
"Учитывая знаковое местоположение СКК, исторически сложившийся контекст 
территории, необходимость проработки архитектурно-планировочной концепции 
спортивного объекта, Градостроительный совет при правительстве Петербурга 
дважды рассматривал эскизное предложение в 2018 году", - напомнили 29 
августа в КГА. 
По итогам последнего заседания от 7 декабря 2018 года инвестору - ХК "СКА" - 
рекомендовали провести детальное техническое обследование здания, а затем 
члены Градсовета решили поддержать "возможность реконструкции СКК с 
изменением его облика" и "необходимость доработки представленного 
разработчиками архитектурно-градостроительного облика". 
"С 2018 года Градостроительный совет не возвращался к рассмотрению 
эскизных предложений реконструкции спортивного комплекса. После доработки 
проекта и приведения его в соответствие с требованиями технического задания 
эскизный проект должен быть повторно представлен на рассмотрение 
Градостроительного совета. Иных решений в отношении этого объекта не 
принималось", - подчеркивают в КГА. 
Что же до территории вокруг СКК, то ее тоже предполагается отдать под 
обустройство - тут намерены создать некий спортивно-культурный парк для 
круглогодичного использования. "Концепция предполагает озеленение 
территории и создание ландшафтных элементов", - замечают в КГА. Проект 
представлен на сайте ведомства. 

https://ria.ru/20190829/1558029551.html


 

 

Читайте ранее в этом сюжете: "На кону репутация государства": Петербург 
убеждают в пользе сноса СКК  
Добавим, первоначально представленный Градсовету проект нового здания на 
месте снесенного СКК предполагает, что новый комплекс будет выше 
существующего на 5 метров, достигнув 45 метров, а также шире в диаметре - 
основной барабан новой арены диаметром 184 метра "поглотит" старый, в 160 
метров, чтобы вместить 21,5 тыс. зрителей. Предполагалось, что если ХК "СКА" 
вложит в новую ледовую арену 20 млрд рублей, то город позволит клубу 
построить неподалеку коммерческое жилье. 

https://regnum.ru/news/2703451.html 
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